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EDITORIAL

Caros Leitores:

A entrada da Póvoa de 
Varzim, na sua rotunda, 
está a entrar em obras e a 
ser remodelada, o que é 
sempre positivo.

Também as ‘Correntes’ 
estão a chegar para dar 
vida à cidade e ao conce-
lho, mas as ocorrências, 
desastrosas e criminais, 
estão no topo da lista.

Vila do Conde, na sen-

da do progresso e com mais 
habitação, está a fazer habi-
tações que vão chamar ha-
bitantes de certeza.

E também é sempre mui-
to bom existirem empresas 
com um profundo cariz so-
cial, sende destacar que os 
Supermercados

Preços Baixos distribuí-
ram donativos por 10 Insti-
tuições.

Também é de destacar a 
reeleição do presidente da 

Associação Portuguesa de 
Radiofusão.

No desporto, vários clu-
bes e atletas continuam 
a evidenciar-se. Desde o 
Andebol ao Atletismo, 
passando pelo Futebol e 
pelo Ciclismo, todos são 
notícia.

O diretor, 

José Gomes Alves  
(radioondaviva@sapo.pt)
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DESTAQUE

A partir do próximo sá-
bado, dia 15, irá decorrer 
na Póvoa de Varzim a 26ª 
edição do Correntes d’Es-
critas, um evento promo-
vido pela Câmara Muni-
cipal. Até dia 22, o festival 
literário contará com mais 
de 100 escritores, oriun-
dos das mais diversas lati-
tudes das línguas ibéricas, 
que irão marcar presença 
neste encontro que, desde 
2000, tem sido emblemáti-
co no panorama da cultu-
ra portuguesa. Uma novi-
dade é que serão quadros 
mundialmente reconhe-
cidos, como “Guernica” 
de Picasso ou “A Guerra” 
de Paula Rego, a dar mote 
às 10 Mesas do Correntes 
d’Escritas, no Cine-Teatro 
Garrett.

Lançamentos de livros, 
teatro, cinema, exposi-
ções, conversas, residên-
cia literária, sessões nas 
escolas, curso de forma-
ção de professores – Cor-
rentes em Rede, Encontro 
de Tradução, Vozes Tran-
seuntes e Feira do Livro 
são algumas das inúmeras 
iniciativas que integram 
o programa, que este ano 

CORRENTES D’ESCRITAS: LITERATURA 
E DIÁLOGO CULTURAL NA 26ª EDIÇÃO

também se estende a todas 
as freguesias do concelho, 
levando a literatura a vários 
cantos da Póvoa de Varzim.

Como já vem aconte-
cendo, serão as vozes tran-
seuntes nas ruas da poesia 
a dar o pontapé de saída 
de mais uma edição, já no 
sábado, com incursão pelo 
Mercado Municipal e por 
algumas artérias envolven-
tes fazendo ecoar os seus 
versos por toda a cidade. A 
Cerimónia de Abertura será 

no dia 19 de fevereiro, pró-
xima quarta-feira, às 10h, 
no Casino da Póvoa, com o 
anúncio dos vencedores dos 
Prémios Literários e o lan-
çamento da Revista dedica-
da a Onésimo Teotónio Al-
meida, presença assídua no 
Correntes. A este momento, 
seguir-se-á a abertura da 
exposição “Coleção de Arte 
Varzim-Sol”, no Diana-Bar. 
Pelas 15h, no Cine-Teatro 
Garrett, Helder Macedo vai 
proferir a Conferência de 

Abertura intitulada “Luís de 
Camões: conhecer não ter 
conhecimento”.

Além de marcar os 500 
anos do nascimento de Luís 
Vaz de Camões, o Corren-
tes irá igualmente come-
morar o 200º aniversário 
de Camilo Castelo Branco 
e lembrará Luis Sepúlveda, 
Luísa Dacosta e Maria Te-
resa Horta (vencedora do 
Prémio Casino da Póvoa 
em 2021).

No âmbito do Festival 

Literário, a Casa Museu 
Manuel Lopes irá acolher 
a peça de teatro “A Casa” 
nos dias 14, 15, 16 e 17, 
entre as 18h e as 19h30. 
Trata-se de um espetácu-
lo nascido a partir de um 
texto dramático escrito 
em 2020 por quatro par-
ticipantes da residência 
literária D’Escritas 1 Dia. 
Os autores – Álvaro Labo-
rinho Lúcio, Luís Ricardo 
Duarte, Raquel Patriarca 
e Rui Spranger – são, ago-
ra, atores numa represen-
tação multifacetada, em 
reflexo da personalidade 
do próprio Manuel Lopes, 
habitante ausente da casa 
que serve de cenário, mas 
também de personagem. 
A entrada é gratuita, me-
diante levantamento de 
convite (dois por pessoa), 
no Cine-Teatro Garrett, a 
partir de 11 de fevereiro, 
até ao limite de lotação de 
20 pessoas por sessão.

O Correntes d’Escritas 
continua a ser uma prova 
de que a literatura é um 
espaço de encontro e de 
partilha, unindo culturas 
e géneros num diálogo 
que transcende fronteiras.

Pub
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PÓVOA DE VARZIM

JÁ INICIARAM AS INTERVENÇÕES PARA TENTAR 
MELHORAR A ENVOLVENTE DA ROTUNDA OVAL

que o estabelecimento de 
ensino volte a acolher alu-
nos no segundo período do 
próximo ano letivo, ou seja, 
em janeiro de 2026.

No âmbito da Estratégia 
Local de Habitação, a co-
mitiva também constatou 
o estado da obra das no-
vas habitações municipais 
destinadas a arrendamen-
to apoiado na Rua Alberto 
Oliveira (Barreiros). Esta 
empreitada, que teve início 
em outubro passado e im-
plica um investimento de 
5 milhões e 100 mil euros, 

Escola de Barros. Trata-
-se de um investimento de 
1 milhão e 600 mil euros 
na criação de uma Creche 
(com quatro salas) e um 
Centro Ocupacional para 
Idosos, prevendo-se que a 
nova infraestrutura esteja 
pronta já no início do pró-
ximo ano letivo. No centro 
da cidade da Póvoa de Var-
zim avança também a am-
pliação e requalificação da 
Escola dos Sininhos. Esta 
empreitada resulta de um 
investimento de 1 milhão e 
700 mil euros, prevendo-se 

Está a começar a inter-
venção que visa melhorar 
a circulação na rotunda 
oval situada na principal 
entrada e saída da Póvoa 
de Varzim. A obra inclui 
a criação de uma terceira 
via para libertar a rotunda 
dos carros que chegam da 
A28 e querem seguir em 
direção ao norte (Parque 
da Cidade / Aver-o-Mar), 
assim como uma nova 
berma em cubos de grani-
to no interior da rotunda, 
que vai reduzir o raio da 
mesma e aumentar a se-
gurança dos automobilis-
tas. Ao mesmo tempo está 
a ser feita a ligação direta 
da via circular urbana à 
rua das Sencadas, com a 
construção de um peque-
no troço de 120 metros, a 
partir da segunda rotunda 
no Parque da Cidade. No 
final da última reunião do 
executivo, Aires Pereira 
prometeu ter os trabalhos 
concluídos em quatro me-
ses. Esta empreitada tem 
um custo global de apro-
ximadamente 700 mil 
euros e não irá interferir 
com o trânsito, assegu-
rou o edil, que espera ter 
tudo concluído até junho, 
a tempo de mais uma edi-
ção de ‘Os Dias do Parque’.

EXECUTIVO 
FOI VER 
O ANDAMENTO 
DE 3 EMPREITADAS

O executivo da Póvoa 
de Varzim reservou uma 
tarde da passada semana 
para visitar algumas obras 
a decorrer no concelho.

A área da educação este-
ve em plano de destaque. 
Na freguesia da Estela, Ai-
res Pereira e vereação PSD 
foram ver o andamento a 
empreitada de ampliação 
e requalificação da antiga 

contempla a construção 
de 48 fogos novos em dois 
blocos (bloco norte, com 3 
pisos: 8 T1, 6 T2 e 2 T4; blo-
co nascente, com 4 pisos: 24 
T1, 4 T2 e 4 T3). Neste mo-
mento, 24% dos trabalhos 
encontram-se executados, 
estando prevista a conclu-
são para meados de março 
de 2026.

ÁGUA SEM
ALTERAÇÕES

O Executivo Municipal 
aprovou as tarifas de abas-

tecimento de água e de 
saneamento de águas re-
siduais. Os valores apre-
sentados pela empresa 
Águas do Norte traduzem 
um aumento de 3,3 por 
cento, que resultará num 
acréscimo estimado de 
custos de 150 mil euros. 
Apesar deste aumento, 
o presidente da Câmara 
revelou que tal não será 
repercutido no valor co-
brado aos consumidores. 

A vereação socialista 
analisou estes números e 
João Trocado considerou 
que o aumento de recei-
ta previsto no orçamento 
ultrapassa a despesa refe-
rida. Confrontado, Aires 
Pereira diz não entender 
as contas do PS e frisa que 
a autarquia tem pareceres 
positivos da ERSAR rela-
tivamente à cobrança que 
é feita na fatura da água, 
saneamento e resíduos, 
tendo também lembrado 
a virtude de nunca ter 
sido feita a privatização 
desta atividade, como 
sucedeu em municípios 
vizinhos, que sofrem do 
agravamento de custos. 

João Trocado aprovei-
tou também para lembrar 
que os socialistas conti-
nuam a defender o desa-
gravamento nas tarifas da 
água para consumo do-
méstico em todos os es-
calões e um alargamento 
dos beneficiários do tari-
fário social, alegando que 
há condições económicas 
para tal. No entanto, o 
presidente da Câmara fez 
questão de lembrar que 
há outros custos e res-
ponsabilidades que nem 
sempre são visíveis e que 
influenciam o preço final 
cobrado aos munícipes, 
que mesmo assim é um 
dos mais baratos do país, 
segundo defendeu. 
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EM FOCO

Rui Nova apresentou, 
na Biblioteca Municipal, o 
mais recente livro, “2040: 
Mistério do Oriente”. A 
obra, um romance de ação 
e ficção histórica, mistu-
ra elementos de mistério, 
espionagem e História, 
transportando o leitor en-
tre o século XVI e o ano de 
2040. Na história, Portugal 
assume um papel central 
nos jogos internacionais 
em busca do poder supre-
mo sobre o planeta, en-
quanto os protagonistas, 

RUI NOVA APRESENTOU ROMANCE 
QUE LIGA O SÉCULO XVI A 2040

CRIADORES POVEIROS 
NO TOPO MUNDIAL

Dois poveiros destaca-
ram-se no 72° Campeonato 
do Mundo de Ornitologia 
que decorreu em Santa Ma-
ria da Feira. Rui Gomes e 
Telmo Figueiredo, naturais 
e residentes em Aver-o-
-Mar, participaram com 3 
aves e subiram duas vezes 
ao pódio. Na categoria G2 
30 Carduellis carduellis 

panaché, arrecadaram o 
1° e 2° lugar, sendo cam-
peões do mundo com 93 
pontos e vice-campeões 
do mundo com 92 pontos. 
Na categoria G2 16 Car-
duellis carduellis lutino, a 
dupla classificou-se em 4° 
lugar com 90 pontos. Este 
sucesso premeia um traba-
lho continuado entre Rui 

Gomes e Telmo Figueire-
do, criadores que há mui-
tos anos se dedicam com 
afinco a este hobby, tendo 
apresentado à competição 
os melhores espécimes da 
respetiva criação e alcança-
do resultados de excelência 
numa competição em que 
participaram aves de todo 
o mundo.

Pub

Rui Nova está a celebrar 
40 anos de carreira e, mais 
recentemente, dedicou-se 
à literatura. Em 2024, o ar-
tista poveiro publicou o li-
vro de poesia “Caminhos”, 
a autobiografia “Sempre 
No Ar” e o conto infan-
til “Inca: As Aventuras da 
Gata Tricolor”. Em repre-
sentação do Município da 
Póvoa de Varzim, a verea-
dora Andrea Silva marcou 
presença na sessão e con-
gratulou o autor, jornalista 
e artista poveiro pela obra. 

Salgueiro Carvalho e Roy 
Newman, enfrentam uma 
corrida contra o tempo para 
decifrar enigmas e encontrar 
um artefacto de uma civili-
zação ancestral. Segundo 
Rui Nova, a história deixa 
margem para interpretação, 
cabendo ao leitor decidir se 
os acontecimentos narrados 
poderiam ter sido reais ou 
não, acrescentando ainda 
que o livro abre caminho 
para uma possível continua-
ção em 2044. Ligado à mú-
sica e à comunicação social, 
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POLÍTICA

DISTRITAL DO PSD CONFIRMA ANDREA SILVA
Andrea Silva foi con-

firmada pela distrital do 
PSD/Porto como candida-
ta à Câmara Municipal da 
Póvoa de Varzim. 

A estrutura social-de-
mocrata deu o pontapé de 
saída para as eleições au-
tárquicas com a aprovação 
unânime e por aclamação 
de cinco candidatos. Entre 
eles a atual vereadora na 

autarquia poveira. A distri-
tal laranja sublinha ter feito 
as escolhas “com base na 
confiança, trabalho realiza-
do e compromisso que as-
sumem para com o futuro 
das suas comunidades”. 

Amarante, Baião, Mato-
sinhos e Santo Tirso são 
os outros concelhos com 
cabeça de lista já aprovado, 
faltando todos os outros, 

entre eles Vila do Conde e 
Trofa. 

A comunicação do PSD 
Porto termina com a con-
vicção “nos bons resultados 
que estes candidatos vão 
atingir” e com confiança no 
futuro: “juntos, com garra e 
determinação, o Distrito do 
Porto ajudará que Portugal 
continue no Bom Cami-
nho!” 

O ministro da Agricul-
tura e Pescas aproveitou 
a recente vinda à região 
para reunir com interve-
nientes dos dois setores.

Primeiro, José Manuel 
Fernandes encontrou-se 
com os responsáveis da 
Associação Pró-Maior Se-
gurança dos Homens do 
Mar. A reunião de traba-
lho com o presidente João 
Leite serviu para o gover-
nante escutar as preocu-
pações e anseios daquela 
coletividade sedeada na 
Póvoa de Varzim, tendo 

MINISTRO ATENTO ÀS 
PESCAS E À AGRICULTURA

SECRETÁRIA DE ESTADO DE VISITA
A secretária de Estado das 

Pescas, Cláudia Monteiro 
de Aguiar, reuniu com asso-
ciações do setor da região e 
visitou a fábrica A Poveira. 
O primeiro encontro acon-
teceu na sede da Apropesca, 
na Póvoa de Varzim, onde 
foram debatidas as condi-
ções de trabalho e segu-
rança nos portos de pesca. 
Entre os temas discutidos, 
estiveram propostas para a 

reabilitação e recuperação 
do porto de pesca de Ma-
tosinhos, apontado como 
uma prioridade para o se-
tor. A reunião contou com 
a participação de represen-
tantes da Apropesca, da 
Propeixe e da Docapesca. 
A governante também es-
teve na sede da associação 
Pró-Maior Segurança dos 
Homens do Mar e encon-
trou-se com o líder da As-

sociação de Armadores de 
Pesca do Norte. A agenda 
incluiu ainda uma visita à 
conserveira A Poveira, para 
analisar questões relaciona-
das com a comercialização 
do produto. Na deslocação 
a Laundos, Cláudia Mon-
teiro de Aguiar foi acom-
panhada pelo presidente 
da Câmara, Aires Pereira, 
e pela vereadora Andrea 
Silva.

especializada em alimenta-
ção animal, situada na fre-
guesia vilacondense de Ar-
cos, que pertence ao grupo 
Agros. O presidente Idalino 
Leão recebeu o governante 
e mostrou-lhe as instala-
ções da unidade fabril que 
produz vários tipos de ra-
ção para diferentes espé-
cies (bovinos, suínos, aves, 
ovinos/caprinos, coelhos 
e equídeos) e de diferentes 
formas (farinha, granulado 
e migalha), sendo que a Ce-
vargado conta ainda com 
um polo na Maia.

incluído uma visita aos ar-
mazéns de aprestos na Poça 
da Barca, onde foi possível 
conversar com vários tra-
balhadores. José Manuel 
Fernandes reafirmou o 
compromisso do Governo 
em avançar com soluções 
para a melhoria das in-
fraestruturas portuárias, a 
resolução dos problemas 
do assoreamento das barras 
e a agilização dos processos 
administrativos.

Depois, foi a vez do mi-
nistro visitar a Cevargado, 
uma empresa de referência 
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FREGUESIAS

MORREU ANTIGO PÁROCO DA ESTELA 
NASCIDO EM BAGUNTE

O padre José Ferreira 
Martins faleceu, no passa-
do domingo, aos 96 anos. 
O sacerdote nasceu a 28 
de fevereiro de 1928 em 
Bagunte, mas foi na Estela 
que passou grande parte da 
vida como pároco. Naque-
la freguesia poveira esteve 
durante quatro décadas ao 

serviço da comunidade, 
entre 1973 e 2012, altura 
em que foi dispensado pela 
arquidiocese. José Ferreira 
Martins foi ordenado pres-
bítero em julho de 1955, 
tendo começado como pá-
roco em Formariz (Paredes 
de Coura) e depois seguiu 
para Outeiro, Parada e Fer-

INVESTIMENTO NA ESTELA: 
EDIL DESTACA POTENCIAL 
E BE PEDE ESCLARECIMENTO

Aires Pereira conside-
rou importante o inves-
timento hoteleiro que 
está a ser feito na Estela. 
O Tivoli Estela Golf & 
Lodges está em fase de 
conclusão no antigo Par-
que de Campismo do Rio 
Alto, um espaço que está 
a ser requalificado para a 
partir de maio receber os 
primeiros hóspedes, assim 
que estiveram prontas as 
obras de remodelação. O 
edil poveiro entende que 
este novo equipamento vai 
revitalizar aquela área jun-
to ao campo de golfe e aca-
bará por trazer mais movi-
mento turístico a todo o 
concelho. O presidente da 
Câmara da Póvoa de Var-
zim confirmou também 
que as acessibilidades na 

reiró (Vila do Conde) em 
1959. O funeral realizou-se 
na terça-feira, na igreja da 
Estela, com missa presidi-
da pelo arcebispo de Braga, 
D. José Cordeiro. O corpo 
seguiu depois para a terra 
natal, onde foi sepultado 
em jazigo de família no ce-
mitério local.

zona serão melhoradas pelo 
promotor, nomeadamente a 
via que vem da Estrada Na-
cional 13. 

Refira-se que este projeto 
tem merecido críticas por 
parte do Bloco de Esquer-
da. O partido pediu escla-
recimentos ao Ministério 
do Ambiente dado que o 
empreendimento está a ser 
erguido numa área costeira 

com elevada taxa de ero-
são e perigo de inundação 
no futuro. Os bloquistas 
alegam que a intervenção 
em zona de Reserva Eco-
lógica Nacional terá ido 
além do que estava pre-
visto e do que foi anuncia-
do pela autarquia, tendo 
pedido ao governo para 
se pronunciar sobre estas 
questões. 
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CENTRO OCUPACIONAL DE LAUNDOS QUASE A ABRIR
A Câmara Municipal da 

Póvoa de Varzim prepa-
ra-se para abrir em breve 
o Centro Ocupacional de 
Laundos. A valência fi-
cará instalada no edifício 
da Junta, entidade que 
abriu inscrições para os 
lanutenses ou moradores 
na freguesia que estejam 
profissionalmente inativos 
(reformados e pensionis-

FREGUESIAS

O executivo munici-
pal da Póvoa de Varzim 
aprovou um subsídio de 
300 mil euros ao Centro 
Social e Paroquial de Na-
vais para a construção do 
“Centro Residencial Divi-
no Salvador”. Trata-se de 
um equipamento que terá 
três valências e criará 40 
vagas em ERPI (Estrutura 
Residencial para Pessoas 
Idosas), 25 vagas em CD 
(Centro de Dia) e 30 va-
gas em SAD (Serviço de 
Apoio Domiciliário), dan-
do resposta a uma neces-
sidade da população local 
que tem sido obrigada a 
procurar vagas em várias 
freguesias vizinhas. A 
obra, que arrancou em ju-
nho passado, deverá estar 
concluída daqui a pouco 
mais de um ano, em mar-
ço de 2026.

FUTURO CENTRO RESIDENCIAL DE NAVAIS 
RECEBE IMPORTANTE APOIO MUNICIPAL

O valor final da emprei-
tada ascende a 3 milhões 
e 160 mil euros, sendo o 
apoio do Plano de Recu-
peração e Resiliência de 2 
milhões e 130 mil euros. 
O apoio da edilidade é de 
30 por cento do valor não 
financiado pelo PRR e Ai-
res Pereira recordou que a 
autarquia já disponibilizou 
também mais de 300 mil 
euros para a aquisição do 
terreno onde este Centro 
Residencial será construí-
do, perfazendo assim um 
apoio de mais de 600 mil 
euros. Este apoio mereceu 
o aval da vereação socia-
lista, tendo João Trocado 
aproveitado para elogiar o 
papel do Estado no incenti-
vo à criação de lares que são 
bastantes necessários.

Nesta altura, o Centro So-
cial e Paroquial de Navais já 

presta serviços de Creche, 
Pré-Escolar, Centro de Es-
tudos e Atividades de Tem-

social, promovendo o en-
velhecimento ativo através 
da prática de atividades de 
educação/formação, lazer, 
desporto, cultura e recreio. 
Aos dois já existentes – 
Centro Ocupacional da 
Lapa e Centro Ocupacio-
nal de Aver-o-Mar – vai 
juntar-se esta nova estru-
tura na freguesia de Lau-
ndos.

tas) ou tenham mais de 60 
anos de idade. As inscri-
ções para participar nas 
atividades do Centro Ocu-
pacional de Laundos eram 
limitadas ao número dis-
ponível de lugares. Recor-
de-se que a autarquia tem 
investido em estruturas de 
apoio dirigidas à popula-
ção sénior para combater 
o isolamento e a exclusão 
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pos Livre (com mais de uma 
centena de utentes nestas 
valências), sendo agora o 

desafio alargar a atividade 
à população mais idosa da 
freguesia.
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OCORRÊNCIAS

A GNR deteve dois ho-
mens e apreendeu milha-
res de artigos contrafeitos 
no concelho de Vila do 
Conde. Entre esses pro-
dutos estão equipamen-
tos de futebol e carteiras/
malas de senhora. No âm-
bito de uma fiscalização 
direcionada ao combate à 
contrafação, ao uso ilegal 
de marca e à comerciali-
zação de artigos contra-
feitos, que decorreu na 
Varziela no passado dia 3, 
os militares identificaram, 
no interior de um esta-
belecimento comercial, 
diversos artigos de marca 
contrafeitos expostos para 
venda. A operação culmi-

GNR APREENDE ARTIGOS CONTRAFEITOS

nou na detenção dos dois 
suspeitos, de 25 e 50 anos, 
assim como na apreensão 
de mais de 10 mil artigos 

JOVEM ENCONTRADO MORTO PELA MÃE
Um rapaz de 20 anos foi 

encontrado morto, pela 
mãe, no interior de um 
apartamento no Bairro 
Alberto Sampaio, junto 
ao Pavilhão e ao Auditó-
rio Municipal da Póvoa 

de Varzim. O alerta foi 
dado pouco depois das dez 
da manhã do passado dia 
3. Os Bombeiros e a PSP 
foram mobilizados para o 
local, assim como uma Via-
tura Médica de Emergência 

contrafeitos e de cerca de 21 
mil euros em numerário. Os 
detidos foram constituídos 
arguidos e os factos foram 

e Reanimação, mas já nada 
havia a fazer para reverter 
o óbito. Uma equipa de psi-
cólogos foi também ativada 
para esta ocorrência. Fábio 
Raphael Ferreira Mesquita 
vivia com a avó, que não 

remetidos ao Tribunal Judi-
cial de Vila do Conde.

SEPNA ATUA
 EM ÁRVORE

A GNR, através do Ser-
viço de Proteção da Natu-
reza e do Ambiente, deteve 
um homem de 63 anos pelo 
crime de dano contra a na-
tureza em Vila do Conde. 
Durante uma ação de pa-
trulhamento, numa zona de 
mato na freguesia de Árvo-
re, os elementos do SEPNA 
detetaram um dispositivo 
destinado à captura ilegal 
de aves. O suspeito foi a se-
guir localizado e detido em 
flagrante, tendo sido feita a 

apreensão de uma arma-
dilha de gaiola e o resgate 
de três aves (um pintas-
silgo, um lugre e um tra-
vesso), que foram entre-
gues no Parque Biológico 
de Avintes. O detido foi 
constituído arguido e os 
factos foram comunica-
dos ao Tribunal de Vila 
do Conde.
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estava em casa quando a 
filha se deparou com o cor-
po no quarto sem sinais de 
vida. As autoridades não 
encontraram indícios de 
crime nem da intervenção 
de terceiros. 

POLÍCIA MARÍTIMA DETETA IRREGULARIDADES 
A Polícia Marítima da 

Póvoa de Varzim e Vila 
do Conde apreendeu, na 
quinta-feira, três redes 
de emalhar durante uma 
operação de fiscalização 
à pesca profissional ao 

largo do porto poveiro. 
Na ação, foi detetado 

um indivíduo a praticar 
pesca profissional sem 
licença, utilizando uma 
rede de emalhar em zona 
proibida e sem a devida 

sinalização e identificação. 
A Polícia Marítima 

apreendeu a arte de pes-
ca e elaborou o respeti-
vo auto de notícia. Além 
disso, foram encontradas 
e apreendidas mais duas 

redes de emalhar em si-
tuação irregular. 

A operação contou com 
três agentes da Polícia Ma-
rítima, apoiados por uma 
embarcação e uma viatu-
ra.
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SOCIEDADE

Miguel Silva foi eleito 
presidente da Associação 
dos Produtores de Leite 
de Portugal, sucedendo a 
Jorge Silva. A assembleia-
-geral da Aprolep decor-
reu na Casa-Escola Agrí-
cola Campo Verde (em 
Rates) e serviu também 
para aprovar as contas de 
2024 e o orçamento para 
o corrente ano. Na eleição 
dos corpos sociais para 
os próximos quatro anos, 

VILACONDENSE ASSUME LIDERANÇA DA APROLEP
destaque para a escolha do 
vilacondense Miguel Silva 
como presidente da direção, 
sendo acompanhado por 
quatro vice-presidentes, 
entre eles a poveira Marisa 
Costa e o barcelense José 
Augusto Ferreira. Por sua 
vez, a mesa da Assembleia 
Geral vai ser presidida por 
Pedro Pimenta, enquanto o 
Conselho Fiscal será lidera-
do por José António Teixei-
ra. Após a eleição decorreu 

47º ANIVERSÁRIO 
DO LIONS CLUBE

O Lions Clube de Vila do 
Conde festejou o  47º ani-
versário numa festa que reu-
niu uma centena de pessoas. 
O evento ficou marcado 
pela entrega de donativos ao  
MADI e à Santa Casa da Mi-
sericórdia, que estiveram re-
presentados pela presidente  
Elisa Ferraz e pelo provedor 

Rui Maia, que agradeceram 
o reconhecimento por parte 
do Lions. A verba recebida 
será destinada à aquisição 
de equipamentos necessá-
rios à atividade diária das 
duas entidades. Manuel 
Ferreira, Governador do 
Distrito Centro/Norte de 
Lions, marcou presença no 
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convívio que teve também 
representantes de 14 clu-
bes congéneres, entre eles 
do da Póvoa de Varzim. A 

um almoço-convívio que 
junto cerca de 300 pessoas, 
entre produtores, dirigen-
tes associativos, técnicos, 
veterinários, comerciais e 
prestadores de serviços. O 
evento realizado no Salão 
da Associação de Amizade 
de São Pedro de Rates teve 
vários convidados de rele-
vo, nomeadamente o mi-
nistro José Manuel Fernan-
des e a vereadora poveira 
Andrea Silva, entre outros.

cerimónia foi presidida por 
Ivo Viterbo, presidente do 
Lions vilacondense, tendo 
a autarquia sido representa-

da pela vice-presidente Sara 
Lobão, enquanto o Rotary 
esteve presente com o líder 
Tiago Silva. 
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VILA DO CONDE

Foi bastante concorrida 
a primeira edição do Pro-
grama de Apoio ao Acesso 
à Habitação – 1º Direito. 
No total, foram submetidas 
686 candidaturas para 67 
habitações na Rua Freiras 
de Santa Clara, construídas 
pela Santa Casa de Miseri-
córdia em parceria com a 
Câmara Municipal. A aná-
lise das candidaturas seguiu 
para a Divisão de Habita-
ção e Ação Social da au-
tarquia, que irá avaliar, até 
meados de abril, com base 
nas Condições Normativas 
de Atribuição de Soluções 
Habitacionais. Vítor Costa 
garantiu que as casas vão 
chegar a quem mais precisa. 

Entretanto, arrancou o 
concurso público para a 
construção de 46 habita-
ções em Touguinha. O in-
vestimento, que tem um 
prazo de execução de 14 
meses, ultrapassa os 7 mi-
lhões de euros, com finan-
ciamento total do Plano de 
Recuperação e Resiliência. 
O edil explica que serão 12 
edifícios com casas de vá-
rias tipologias, destinadas 
a 46 famílias em regime de 
arrendamento apoiado.

A Câmara tem reforçado 
a Estratégia Local de Ha-
bitação, com planos para 
construir 658 novas casas 
e reabilitar 844 fogos no 
parque habitacional do mu-
nicípio. Segundo o autarca, 
a requalificação já decorre 
num total de 67 habitações 
nos bairros de Labruge, 

MAIS HABITAÇÃO ACESSÍVEL A SURGIR 

de Macieira e da Junqueira 
(num investimento global de 
3 milhões de euros), sendo o 
próximo passo avançar com 
obras no Bairro das Dálias 
(nas Caxinas) e no Bairro de 
Mosteiró. O objetivo é fazer 
a renovação dos revestimen-
tos, substituição das cober-
turas e caixilharias, corre-
ção térmica dos edifícios e 
outras intervenções que vão 
melhorar significativamente 
as condições de habitabili-
dade. Ainda este ano, será 
lançada uma nova edição do 
Programa 1º Direito, com 
mais 97 habitações disponí-
veis na Rua Freiras de Santa 
Clara.

OBRAS NAS ESCOLAS

Duas escolas em Vila do 
Conde vão ser requalifica-
das e ampliadas, garantindo 
melhores condições para 
alunos, professores e fun-
cionários. O edil Vítor Costa 
defende que estas obras vão 
ajudar a travar a desertifica-
ção das freguesias.

Em Modivas, a Escola Bá-
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sica vai ser reabilitada na to-
talidade. O edifício será mo-
dernizado, com novas salas 
de aula, biblioteca e refeitó-
rio. No exterior, serão cria-
das áreas de recreio coberto 
e um campo polidesportivo. 
A obra, financiada pelo pro-
grama Norte 2030, tem um 
custo de 1,7 milhões de eu-
ros e um prazo de execução 
de 12 meses. 

Já em Guilhabreu, a Es-
cola Básica Gonçalo Men-
des da Maia vai crescer. 
O edifício centenário será 
renovado para a educação 
pré-escolar e um novo blo-
co será construído para o 1.º 
ciclo. A escola terá acessos 
melhorados, novos espaços 
de recreio e ligação direta 
entre os edifícios. A Câmara 
está a adquirir duas parcelas 
de terreno adjacentes à es-
cola para a ampliação, num 
investimento total de 3 mi-
lhões de euros. Quando as 
obras terminarem, todas as 
crianças do pré-escolar e do 
1.º ciclo da freguesia ficarão 
num único centro moderno 
e bem equipado, o que vai 

permitir encerrar o Jardim 
de Infância de S. Lázaro e a 
EB de Parada. O concurso 
público para a empreitada 
deve ser lançado até março. 
Durante esse período, os 
alunos terão aulas em insta-
lações provisórias.

APOSTA NA MOBILIDADE 

Vila do Conde vai avançar 
com um Plano de Mobilida-
de Urbana Sustentável para 
melhorar acessos, reduzir a 
poluição e tornar os trans-
portes mais eficientes e se-
guros. A autarquia já criou 
a Divisão de Planeamento 
e Estudos Urbanísticos e 
contratou especialistas para 
definir soluções. Um dos 
projetos centrais do plano é 
a construção de uma nova 
ponte sobre o rio Ave, a 
poente da linha do metro. A 
ligação visa aliviar o trânsito 
na ponte antiga e melhorar 
o acesso aos parques indus-
triais e empresariais a sul do 
rio, que estão em expansão. 
O tema já foi discutido en-
tre a Câmara e o Ministro 
das Infraestruturas, Miguel 
Pinto Luz, que mostrou 
abertura para viabilizar o 
financiamento da ponte, 
considerada essencial pelo 
autarca vilacondense para o 
desenvolvimento da região. 
Segundo Vítor Costa, uma 
das medidas já em curso é 
a reativação das zonas de 
estacionamento de duração 
limitada, com cerca de 290 
lugares na cidade. O plano 

prevê ainda novas áreas 
para peões e ciclistas, me-
lhorias nos transportes pú-
blicos e uma reorganização 
da circulação viária e do 
estacionamento. 

CEJ EM SETEMBRO

O novo polo norte do 
Centro de Estudos Judiciá-
rios vai começar a funcio-
nar já em setembro, provi-
soriamente no Centro de 
Atividades do Parque João 
Paulo II, em Vila do Con-
de. A instalação definitiva 
será no Convento do Car-
mo, que vai ser reabilitado 
para acolher o projeto. A 
decisão foi tomada após a 
visita da Ministra da Jus-
tiça, Rita Alarcão Júdice, e 
da Secretária de Estado da 
Justiça, Maria José Barros, 
em janeiro. O contrato de 
comodato para a utilização 
do espaço provisório já foi 
assinado, e o presidente da 
câmara, Vítor Costa, agra-
deceu o empenho das enti-
dades envolvidas. 

Com este polo, o CEJ vai, 
pela primeira vez, formar 
magistrados fora de Lis-
boa. O primeiro curso está 
previsto para o ano letivo 
2025/26 e terá 60 vagas. As 
obras no Convento do Car-
mo arrancam este semestre 
e devem estar concluídas 
no início de 2026. O inves-
timento é de 1,6 milhões de 
euros e faz parte do Plano 
Plurianual de Investimen-
tos da Justiça 2023-2027.
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REGIÃO

VASCO DA GAMA: Cruz 
Vermelha da Póvoa de Var-
zim

BALASAR: Cruz Verme-
lha de Macieira de Rates

SANTO TIRSO: Associa-
ção de Solidariedade e Acção 
Social de Santo Tirso

FRADELOS: SocialE-
LOOS - Associação Social de 

CAMPANHA “SOMOS FAMÍLIA” AJUDA
DEZ ENTIDADES COM 6693 EUROS

O grupo Supermercados 
Preços Baixos distribuiu 
6693 euros por dez insti-
tuições da região. O valor 
resulta da campanha de 
solidariedade “Somos Fa-
mília” que foi desenvolvida 
em dez lojas, tendo sido 
convertida em donativos 
que já foram entregues 
aos responsáveis das enti-
dades. “Juntos provamos 
que somos uma verdadeira 
família! Cada contributo, 
pequeno ou grande, fez a 
diferença e reforça a im-
portância da união em prol 
de um bem maior. O nosso 
muito obrigado!”, escreve-
ram os responsáveis dos 
Preços Baixos. 

INSTITUIÇÕES 
APOIADAS

PÓVOA-METRO: Insti-
tuto Maria da Paz Varzim 

Fradelos 
VIATODOS: Associação 

de Pais e Amigos das Crian-
ças Inadaptadas 

ANGEIRAS: Associação 

Portuguesa de Familiares e 
Amigos de Doentes de Al-
zheimer

LEÇA AVENIDA: No-
meiodonada - Associação

AREOSA: Centro Social 
da Paróquia da Senhora da 
Conceição 

LEÇA 2 AMIGOS: Asso-
ciação a Casa do Caminho 

BARCELOS RECEBE PLACA 
‘FESTA DAS CRUZES’ NO 
INVENTÁRIO NACIONAL 
DO PATRIMÓNIO 
CULTURAL IMATERIAL

Após ter sido publicada 
em Diário da República, 
no dia 13 do passado mês 
de janeiro, a inscrição da 
“Festa das Cruzes”, no 
Inventário Nacional do 
Património Cultural Ima-
terial (INPCI), o Municí-
pio de Barcelos já recebeu 
das mãos de dois repre-
sentantes do Património 
Cultural, I.P., entidade 
responsável pela gestão do 
Património Cultural em 
Portugal, a placa alusiva a 
essa mesma inscrição. No 
ato simbólico, que decor-
reu nos Paços do Conce-

lho de Barcelos, o Presi-
dente da Câmara, Mário 
Constantino Lopes, e a 
Vereadora da Cultura, 
Elisa Braga, sublinharam 
a importância do suces-
so da candidatura no 
Inventário Nacional do 
Património Cultural Ima-
terial (INPCI), destacan-
do que Barcelos é o Muni-
cípio com mais inscrições 
a nível nacional – duas – 
Bordado de Crivo e Festa 
das Cruzes, estando já em 
fase de apreciação uma 
terceira candidatura, rela-
tiva ao Figurado. 
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pretende que os trabalhos 
com vista à sua realização 
avancem durante o corrente 
ano”.

Entre as alterações in-
troduzidas, destacam-se a 
adequação da “capacidade 
de internamento de adul-
tos e pediátrica, a criação 
de uma área de consulta 
externa de psiquiatria, bem 
como de uma unidade de 
cuidados intermédios de ní-
vel II, que permitirá prestar 
cuidados a utentes críticos e 
semicríticos com patologias 
médicas e cirúrgicas, admi-
tindo utentes com diferen-
tes níveis de necessidade 
assistenciais e de diferentes 
proveniências”.

GOVERNO APROVA PERFIL ASSISTENCIAL 
DO NOVO HOSPITAL DE BARCELOS

Já foi publicado em Diá-
rio da República o despa-
cho da Ministra da Saúde 
que aprova “a revisão do 
perfil assistencial, a área 
de influência, dimensio-
namento e programa fun-
cional do Novo Hospital 
de Barcelos”. No despacho 
assinado por Ana Paula 
Martins é dito que o Go-
verno “considera que a 
construção do Novo Hos-
pital de Barcelos é uma 
obra fundamental para 
dotar o Serviço Nacional 
de Saúde de uma infraes-
trutura moderna com 
capacidade de resposta 
à população e, assumin-
do esses compromissos, 

O despacho da Ministra 
da Saúde menciona que a 
aprovação desta revisão é 
necessária para que o pro-
cesso de construção do 
Novo Hospital possa avan-
çar para a fase seguinte, daí 
o “financiamento para a 
aquisição de serviços de ela-
boração do estudo prévio e 
do projeto de execução”. Re-
corde-se que recentemente, 
aquando da assinatura da 
carta de compromisso en-
tre autarquia e a Unidade 
Local de Saúde de Barcelos/
Esposende, o edil Mário 
Constantino Lopes pediu 
ao Governo urgência no 
lançamento do concurso do 
projeto do Novo Hospital.

REGIÃO

GUILHERME EMÍLIO É O CANDIDATO DO PSD 
À CÂMARA MUNICIPAL DE ESPOSENDE

Guilherme Emílio foi 
aprovado como candidato 
do PSD à Câmara Munici-
pal de Esposende com uma 
votação expressiva dos mi-
litantes. Num plenário com 
164 votantes, a candida-
tura foi validada com 162 
votos a favor, duas absten-
ções e nenhum voto con-
tra. A sessão contou com 
várias intervenções que 
destacaram a importância 
da unidade no partido. O 
presidente da Comissão 

Política do PSD Esposende, 
Agostinho Silva, sublinhou 
a legalidade do processo e 
recordou que a orientação 
estratégica do PSD nacional 
previa a recandidatura dos 
atuais presidentes de câmara 
e junta. Benjamim Pereira, 
ex-presidente da Câmara, 
defendeu a escolha de Gui-
lherme Emílio, recordando 
que foi número dois da lis-
ta em 2021 e destacando a 
competência técnica, conhe-
cimento político e capacida-

de de trabalho. Também o 
presidente da JSD, António 
Torres, apelou à união em 
torno do projeto, lamentan-
do as divisões internas. No 
final da votação, Guilherme 
Emílio agradeceu o apoio 
dos militantes e comprome-
teu-se a dar continuidade 
ao projeto político do PSD 
em Esposende, reforçando 
o diálogo com a população 
e trabalhando para melho-
rar as condições de vida no 
concelho.
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POSTOS DE VENDA JORNAL “NOTÍCIAS ONDA VIVA”
MUNICÍPIO DA PÓVOA DE VARZIM

Quiosque Social
Rua Alberto Sampaio

4490-604 Póvoa de Varzim
Tel: 252 106 672

Papelaria Matriz
Rua da Conceição, 24

4490-507 Póvoa de Varzim
Tel: 252 613 627

Kiosque da Praia
Av. dos Banhos

4490 Póvoa de Varzim

M J Vendeiro: B.P.
Rua Gomes de Amorim

4490-641 Póvoa de Varzim
Tel: 252 638 081

Papelaria Eça de Queirós
Rua Dr. Leonardo Coimbra, 18

4490-621 Póvoa de Varzim
Tel: 252 681 963

Quiosque Palavras e Números
Praça Luís de Camões

4490-441 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 245

Bónus Radical
Rua dos Ferreiros, 175

4490-597 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 589

Kiosque K
Rua da Mariadeira 9

4490-660 Póvoa de Varzim
Tel: 252 637 173

Quiosque Xitaca
Rua Manuel Silva, 29

4490-657 Póvoa de Varzim
Tel: 252 615 422

Livraria Moderna
Rua Gomes de Amorim, 32
4490-641 Póvoa de Varzim

Tel: 252 683 279

Quiosque 5 de outubro
Praça 5 de outubro

4490-435 Póvoa de Varzim
Tel: 969 053 813

Papelaria Locus
Rua Paulo Barreto, 10 r/c

4490-673 Póvoa de Varzim
Tel: 252 618 499

Papelaria Pedra Bela
Rua Viriato Barbosa, 798

4490-683 Póvoa de Varzim
Tel: 252 614 605

Varzim Quiosque
Rua D. Manuel I

4490-592 Póvoa de Varzim
Tel: 252 615 222

M.J. Vendeiro (Repsol)
Rua Gomes de Amorim, 3194

4490-091 Aver-o-Mar

M.J. Vendeiro (BP)
Rua da Estrada Nova, 837

4495-524 Terroso
Tel: 252 298 480

M.J. Vendeiro (BP)
AV. S. Cristovão, 13

4740-321 Fão
Tel: 252 298 480

Bazar Triângulo
Av. Cmdt Coutinho Lanhoso, 603

4480-662 Vila do Conde
Tel: 252 632 

Café Bom Pastor
Av. Dr. João Canavarro, 10
4480-668 Vila do Conde

Tel: 252 631 336

Auto Bemguiados: Galp
Av. Júlio Saul Dias, 47

4480-673 Vila do Conde
Tel: 252 248 223

Caxiloto
Av. Dr. Carlos Pinto Ferreira, 10

4480-663 Vila do Conde
Tel: 252 645 347

Livraria Convívio
Av. Dr. João Canavarro, 132 

4480-668 Vila do Conde
Tel: 252 633 304    

Papelaria Sónia
Av. António Bento Martins Jr, 780

4480-664 Vila do Conde
Tel: 252 683 392

O Nosso Quiosk
Rua de São Miguel-o-Anjo

4490-224 Argivai
Tel: 252 681 000

Petroja
Rua de São Miguel-o-Anjo, 305
4490-224 Póvoa de Varzim

Tel: 252 688 468

Loja Rio Alto: Galp
Rua da Estela, 1022

4570-209 Estela
Tel: 252 602 040

Padaria Flor do Mar
Rua dos Sanguinhais, 69

4495-404 Beiriz
Tel: 252 641 278

M.J. Vendeiro (BP)
Rua da Fábrica, 721

4570-029 Balazar
Tel: 252 957 279

Papelaria Avenida 2
Rua Barão de Aver-o-Mar, 174

4490-071 Aver-o-Mar

Café Central
Rua Central, 73

4495-011 Aguçadoura
 

Papelaria Vila Papel
Rua da Aldeia, 158 L

4495-020 Aguçadoura
Tel: 252 601 897

Papelaria Avenida
Av. Nossa Senhora das Neves, 58

4490-011 Aver-o-Mar

Café Guarda Sol
Avenida dos Banhos

4490-407 Póvoa de Varzim
Tel: 252 684 771

Livraria Minerva
Rua Junqueira, 15

4490-519 Póvoa de Varzim
Tel: 252 622 233 

Metro Café
Rua Almirante Reis

4490-463 Póvoa de Varzim
Tel: 969 177 939

Quiosque Ala-Arriba
Praça do Almada

4490-438 Póvoa de Varzim
Tel: 252 622 312

Casa Rabanadas
Rua Gomes de Amorim, 123
4490-641 Póvoa de Varzim

Tel: 252 023 507

Papelaria Nova Póvoa
R. Casa dos Poveiros do Rio, 657

4490-499 Póvoa de Varzim
Tel: 252 617 529

Kip4U
Mercado Municipal, Loja 39
4490-442 Póvoa de Varzim

Tel: 252 627 082

Quiosque Armando
Praça do Almada

4490-438 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 086

VILA DE AVER-O-MAR VILA DE AGUÇADOURA

Quiosque Social
Rua Alberto Sampaio

4490-604 Póvoa de Varzim
Tel: 252 106 672

Papelaria Pedra Bela
Rua Viriato Barbosa, 798

4490-683 Póvoa de Varzim
Tel: 252 614 605

Papelaria Pedra Bela

Papelaria Matriz
Rua da Conceição, 24

4490-507 Póvoa de Varzim
Tel: 252 613 627

Kiosque K
Rua da Mariadeira 9

4490-660 Póvoa de Varzim
Tel: 252 637 173

Kiosque K

Casa Rabanadas
Rua Gomes de Amorim, 123
4490-641 Póvoa de Varzim

Tel: 252 023 507

Papelaria Nova Póvoa
R. Casa dos Poveiros do Rio, 657

4490-499 Póvoa de Varzim
Tel: 252 617 529

Papelaria Nova Póvoa

M J Vendeiro: B.P.
Rua Gomes de Amorim

4490-641 Póvoa de Varzim
Tel: 252 638 081

Papelaria Eça de Queirós
Rua Dr. Leonardo Coimbra, 18

4490-621 Póvoa de Varzim
Tel: 252 681 963

Papelaria Eça de Queirós

Quiosque Xitaca
Rua Manuel Silva, 29

4490-657 Póvoa de Varzim
Tel: 252 615 422

Kip4U
Mercado Municipal, Loja 39
4490-442 Póvoa de Varzim

Tel: 252 627 082

Kip4U

Livraria Minerva
Rua Junqueira, 15

4490-519 Póvoa de Varzim
Tel: 252 622 233 

Livraria Minerva

Quiosque Armando
Praça do Almada

4490-438 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 086

Quiosque Armando

Kiosque da Praia
Av. dos Banhos

4490 Póvoa de Varzim

Kiosque da Praia

Varzim Quiosque
Rua D. Manuel I

4490-592 Póvoa de Varzim
Tel: 252 615 222

Varzim Quiosque

Quiosque Ala-Arriba
Praça do Almada

4490-438 Póvoa de Varzim
Tel: 252 622 312

Quiosque Ala-Arriba

Café Guarda Sol
Avenida dos Banhos

4490-407 Póvoa de Varzim
Tel: 252 684 771

Café Guarda Sol

Quiosque Palavras e Números
Praça Luís de Camões

4490-441 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 245

Quiosque Palavras e Números

Bónus Radical
Rua dos Ferreiros, 175

4490-597 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 589

Bónus Radical

Quiosque 5 de outubro
Praça 5 de outubro

4490-435 Póvoa de Varzim
Tel: 969 053 813

Quiosque 5 de outubro

Papelaria Locus
Rua Paulo Barreto, 10 r/c

4490-673 Póvoa de Varzim
Tel: 252 618 499

Papelaria Locus

Metro Café
Rua Almirante Reis

4490-463 Póvoa de Varzim
Tel: 969 177 939

Metro Café Livraria Moderna
Rua Gomes de Amorim, 32
4490-641 Póvoa de Varzim

Tel: 252 683 279

Livraria Moderna

M.J. Vendeiro
R. Tomé Sousa n. 166 

4570-417 Póvoa de Varzim

M.J. Vendeiro (Repsol)
Rua Gomes de Amorim, 3194

4490-091 Aver-o-Mar

Papelaria Avenida 2
Rua Barão de Aver-o-Mar, 174

4490-071 Aver-o-Mar

Papelaria Vila Papel
Rua da Aldeia, 158 L

4495-020 Aguçadoura
Tel: 252 601 897

M.J. Vendeiro (BP)
Rua da Estrada Nova, 837

4495-524 Terroso
Tel: 252 298 480

Padaria Flor do Mar
Rua dos Sanguinhais, 69

4495-404 Beiriz
Tel: 252 641 278

M.J. Vendeiro (BP)
Rua da Fábrica, 721

4570-029 Balazar
Tel: 252 957 279

M.J. Vendeiro
R. Tomé Sousa n. 166 

4570-417 Póvoa de Varzim

M.J. Vendeiro (BP) Loja Rio Alto: Galp Padaria Flor do Mar M.J. Vendeiro (BP)

ESTELA
M.J. Vendeiro

TERROSO BEIRIZ BALAZAR VILA DE RATES

MUNICÍPIO DE VILA DO CONDE

Café Bom Pastor
Av. Dr. João Canavarro, 10
4480-668 Vila do Conde

Tel: 252 631 336

Auto Bemguiados: Galp
Av. Júlio Saul Dias, 47

4480-673 Vila do Conde
Tel: 252 248 223

Livraria Convívio
Av. Dr. João Canavarro, 132 

4480-668 Vila do Conde
Tel: 252 633 304    

Papelaria Sónia
Av. António Bento Martins Jr, 780

4480-664 Vila do Conde
Tel: 252 683 392

Bazar Triângulo
Av. Cmdt Coutinho Lanhoso, 603

4480-662 Vila do Conde
Tel: 252 632 

Caxiloto
Av. Dr. Carlos Pinto Ferreira, 10

4480-663 Vila do Conde
Tel: 252 645 347

ARGIVAI
Petroja

Rua de São Miguel-o-Anjo, 305
4490-224 Póvoa de Varzim

Tel: 252 688 468

O Nosso Quiosk
Rua de São Miguel-o-Anjo

4490-224 Argivai
Tel: 252 681 000

Repsol
R, Comendador Rodrigo Leite 
4740-473 Gandra Esposende

Tel: 253 964 184

Quiosque Serra da Sorte
Largo Rodrigues Sampaio

4740-218 Esposende
Tel: 253 962 723

Repsol

MUNICÍPIO DE ESPOSENDE
Quiosque Serra da Sorte

Largo Rodrigues Sampaio
4740-218 Esposende

Tel: 253 962 723

Quiosque Serra da SorteM.J. Vendeiro (BP)
AV. S. Cristovão, 13

4740-321 Fão
Tel: 252 298 480

Galp Varziela
Avenida 1º de Maio, 1665

4485-629 Mindelo
Tel: 252 670 050

Galp Varziela
Avenida 1º de Maio, 1665

4485-629 Mindelo
Tel: 252 670 050

Galp Varziela M.J. Vendeiro (BP)

FÃOMINDELO
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Moralizado pela recen-
te igualdade a dois golos 
na receção ao FC Porto, 
com golos de Clayton e 
de Olinho, o Rio Ave tam-
bém empatou na noite da 
passada segunda-feira, em 
Arouca, na partida que fe-
chou a jornada 21 da I Liga. 
Os rioavistas marcaram 
mesmo em cima do apito 
final, num grande lance 
individual protagonizado 
por Tiago Morais, respon-
dendo ao golo que os visi-
tados conseguiram a meio 
da segunda parte. Este foi 
o terceiro jogo seguido a 
pontuar no campeonato 
para os pupilos de Petit. A 
equipa verde e branca soma 
agora 25 pontos e continua 
no décimo lugar da tabela. 
Segue-se a receção ao AVS 
na tarde do próximo do-
mingo. No final do desafio, 
Petit e Tiago Morais reco-
nheceram que o Rio Ave 
queria mais do que o pon-
to alcançado. O treinador 
admitiu que faltou frescura 
física aos jogadores depois 
de três jogos numa semana, 
mas reconheceu que tudo 
fizeram para ir em busca do 

golo, tendo sido premiados 
na parte final do jogo. Tiago 
Morais foi o herói ao marcar 
um grande golo que levou 
ao empate já no período de 
compensação, tendo mos-
trado felicidade por ajudar 
a equipa numa partida que 
queria vencer.

NAS MEIAS DA TAÇA

O Rio Ave recebeu e ven-
ceu o São João de Ver, por 
duas bolas a uma, nos quar-
tos de final da Taça de Portu-
gal. O triunfo conseguido na 
passada quinta-feira valeu a 
qualificação para a meia-fi-
nal. Os forasteiros marcaram 
primeiro e bem cedo, mas os 
rioavistas lograram a revira-
volta com golos de Clayton 

EMPATES NA LIGA E VITÓRIA NA TAÇA
João Pedro, emprestado pelo 
Charlotte FC, dos EUA, até 
final da temporada. Com 21 
anos, o brasileiro pode  atuar 
como lateral esquerdo ou 
central. Outra aquisição foi 
Theofanis Bakoulas, médio 
de 20 anos, por emprésti-
mo do Olympiacos até ao 
final da época. Entretanto, 
o defesa cipriota Georgios 
Okkas foi cedido ao Feirense 
até ao final do campeonato, 
enquanto o defesa Renato 
Pantalon deixou o clube em 
definitivo para reforçar o Es-
trela da Amadora. 

MISZTA EM FOCO

Cezary Miszta foi eleito 
o melhor guarda-redes de 
janeiro da Liga Portugal e 

estará a ser equacionado 
pelo Sporting para a pró-
xima temporada. O titular 
da baliza recolheu quase 
30 por cento dos votos dos 
treinadores da competição, 
batendo a concorrência de 
Sequeira (Casa Pia) e de 
Ricardo Velho (Farense). 
Com 16 jogos somados no 
total da temporada, Miszta 
foi peça essencial nas pres-
tações dos vilacondenses 
diante de Gil Vicente (em-
pate), Sporting (derrota) e 
Farense (vitória) ao realizar 
um total de 18 defesas. As 
boas exibições chamaram 
à atenção aos responsáveis 
leoninos que iniciaram 
contactos para realizar o 
negócio. Bernardo Palmei-
ro, que já trabalhou no Rio 
Ave e acaba de assumir a 
função de diretor geral 
em Alvalade,  terá mesmo 
conversado com o polaco 
para vir a ser uma opção 
de futuro na baliza dos 
campeões nacionais. Misz-
ta cumpre a segunda tem-
porada em Vila do Conde 
e foi adquirido ao Légia 
Varsóvia após um primeiro 
período de empréstimo.

No segundo escalão na-
cional, o Rio Ave continua 
na liderança da fase de apu-
ramento de campeão após o 
arranque da segunda volta. 
As rioavistas empataram 
sem golos, na receção ao 
Amora, em jogo da oitava 
jornada. As pupilas de Mara 
Vieira contabilizam 20 pon-
tos e a 1 de março terão a 
deslocação ao Seixal para 

RIOAVISTAS FORAM AS ÚNICAS A PONTUAR 
defrontar o Benfica B, mas 
antes jogam para a Taça de 
Portugal frente ao Feirense 
no dia 16 e depois para a 
Taça AF Porto frente ao Rio 
Mau (23 de fevereiro). 

Já a equipa feminina do 
Varzim foi derrotada na 
sexta jornada da fase de 
apuramento de campeão da 
série norte do terceiro esca-
lão. As varzinistas perderam 

na receção ao Aldeia Nova 
por cinco bolas a duas e 
continuam com 6 pontos no 
sexto lugar, tendo a seguir 
de defrontar o Valadares 
Gaia B para o campeonato 
(a 2 de março) e o Valadares 
Gaia para a Taça AF Porto 
(a 23 de fevereiro).

Finalmente, o Averomar 
voltou a ser derrotado na 
série B da Taça de Promo-

perto do intervalo e já no pe-
ríodo de compensação na se-
gunda parte. O goleador bra-
sileiro leva já uma dezena e 
meia de golos esta tempora-
da e não escondeu a felicida-
de por voltar a ajudar o clube 
a superar mais uma elimina-
tória. Também o treinador 
Petit ficou satisfeito por ver o 
Rio Ave atingir o objetivo de 
seguir em frente. O clube vai 
agora esperar o desfecho do 
Gil Vicente x Sporting para 
conhecer o adversário na 
luta pela ida ao Jamor.

ENTRADAS E SAÍDAS

O mercado de inverno 
fechou com mais algumas 
mexidas no plantel. Um dos 
últimos reforços foi o defesa 

ção. As averomarenses fo-
ram goleadas por 1x4 na 
receção ao Águias Negras 
de Tabuadelo e continuam 
com seis pontos no quar-
to lugar, sendo o próximo 
compromisso a visita ao 
Celoricense a 2 de março. 
No entanto, antes há jorna-
da dupla na Taça AF Porto 
diante de Leixões (dia 16) e 
Cruz (dia 23).
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Não foi a estreia dese-
jada na Fase de Subida 
para os Lobos do Mar. 
Embora com argumentos 
diferentes, o Amarante 
voltou a vencer na Póvoa. 
Numa tarde/noite bas-
tante chuvosa, foram os 
pupilos de Vitor Paneira 
a controlar o rumo dos 
acontecimentos. Tendo 
sempre em conta a qua-
lidade dos atacantes visi-
tantes, as aproximações 
ao último reduto defen-
sivo amarantino pecavam 
por escassas e com algu-
ma falta de clarividência 
para tentativas (poucas) 
de finalização. Com am-
bas as equipas encaixadas 
nos sistemas táticos, tudo 
apontava para que algum 
lance individual pudesse 
desbloquear o impasse 
na finalização. A primeira 
parte aproximava-se do 
fim e, depois da cobran-
ça de um canto, a deno-
minada “segunda bola” 
pertenceu ao Amarante, 
que depois teve no “tira-
ço” de Faissal Zangré o 
golo que lhe valeu o título 
de MVP do jogo. Com o 
amargo de boca do golo 
sofrido, o Varzim foi para 
o balneário e regressou já 
com Moshood no lugar 
de Joel Monteiro. Não 
foi necessário esperar 
muito, já que o atacante 
emprestado pelo Leixões, 
conseguiu a igualdade ao 
minuto 51. Galvanizados 
pelo empate, os Lobos 
do Mar foram à procura 
da reviravolta. Contudo, 
apesar de um par de boas 

oportunidades desperdi-
çadas, os visitantes foram 
ajustando o seu xadrez, 
ganhando paulatinamente 
algum domínio. O técnico 
Álvaro Madureira mexeu 
no onze, colocando em 
campo Buby Katty, bas-
tando-lhe dois minutos 
para resolver o jogo a favor 
dos forasteiros. Faltavam 
pouco mais de 20m para 
o final e, mesmo com mais 
alterações, Paneira não 
conseguiu mudar a senten-
ça desta jornada inicial. Na 
próxima jornada, a viagem 
será até Lourosa, rival que 
também saiu derrotado 
desta jornada, perdendo 
por uma bola a zero no re-
duto do Sporting B.

DOIS REFORÇOS

O Varzim apresentou 
dois jogadores no fecho 
do mercado de inverno 
e ambos foram suplentes 
utilizados no jogo passado. 
Miguel Rebelo, de 21 anos, 

LOBOS DO MAR SURPREENDIDOS NO ARRANQUE
próximo dia 15, receção 
ao Atlético às 18h do dia 
22, visita ao Belenenses 
às 17h30 de 1 de março, 
receção ao Sporting B às 
16h30 de 8 de março, re-
ceção ao 1º Dezembro às 
20h de 15 de março e vi-
sita a Fafe às 20h de 29 de 
março.

MORREU ALEIXO

Edmundo Aleixo fale-
ceu no passado dia 7 com 
84 anos de vida. O médio 
nasceu no Montijo e, de-
pois de começar no clube 
da terra natal, chegou ao 
Sporting e daí rumou a 
Lourenço Marques. devi-
do ao serviço militar. Fin-
do esse período em Áfri-
ca, voltou a Portugal e foi 
nos lobos do mar que se 
notabilizou, tendo chega-
do à Póvoa em 1964. Aqui 
jogou até 1971, cumprin-
do sete temporadas na 
primeira divisão e 126 
jogos vestido de alvine-
gro, nos quais apontou 12 
golos. Depois ainda jogou 
no Boavista, Gil Vicente 
e Vizela, mas acabou por 
radicar-se por cá, tendo 
sido sepultado no Cemi-
tério Nº2 da Póvoa.

entregues os diplomas de 
mérito escolar aos atletas 
que conseguiram conci-
liar o deporto e a escola da 
melhor forma. Eis os galar-
doados: Hugo Costa (Sub 
19), Diogo Cêpa (Sub 18), 
Afonso Simão (Sub 17A), 
Henrique Ferreira (Sub 
17B), David Dinis (Sub 
16), Gil Cadilhe (Sub 15A), 
David Alves (Sub 15B), 
Jorge Luís (Sub 14), João 
Graça (Sub 13A), Louren-
ço Lopes (Sub 13B), Vicen-
te Silva (Sub 12), Luz (Sub 
19F), Inês Vieira (Sub 15F), 
Maria Silva (Sub 13F).

JOGOS AO SÁBADO

Todos os jogos do Var-
zim na primeira volta serão 
realizados ao sábado, para 
desalento de alguns adep-
tos, o que levou o clube a 
esclarecer que as datas e os 
horários são estipulados 
pela Federação e pelo Ca-
nal 11. Eis o que se segue: 
visita a Lourosa às 15h do 

chegou por empréstimo do 
Moreirense até ao final da 
temporada. O médio esta-
va cedido ao Torrense e foi 
utilizado em apenas 10 jo-
gos na primeira metade da 
época. De Matosinhos veio 
Chicão, defesa-central de 
24 anos, por empréstimo 
do Leixões, tendo alinhado 
em 9 jogos pela equipa do 
segundo escalão.

JOVENS PREMIADOS

No intervalo do jogo  
com o Amarante foram 

Pub
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POVEIROS E VILACONDENSES NA LUTA PELAS 
TAÇAS DOS CAMPEÕES E DA FEDERAÇÃO

Chegou ao fim a fase de 
grupos da Federação de 
Futebol Popular do Norte 
que envolveu seis equipas 
da Póvoa de Varzim e qua-
tro formações de Vila do 
Conde.

No grupo A, o Navais 
derrotou os vimaranenses 
do Calvos por 3x0 e ficou 
no segundo lugar; o For-
nelo perdeu diante dos tir-
senses do São Mamede por 
3x1 e terminou no terceiro 
lugar com 9 pontos.

No Grupo B, o Tougues 
derrotou o Amorim por 
3x2 e Argivai perdeu frente 
aos vimaranenses do Atães 
por 4x2. Os touguenses 
foram primeiros com 15 
pontos, os amorinenses fi-
caram na segunda posição 
com 12 pontos e os argi-
vaienses foram terceiros 
com 6 pontos.

No grupo C, o Retor-
ta empatou a dois golos 
diante dos  tirsenses do 
AB92 e foi primeiro com 
10 pontos; o Aguçadora 
venceu os vimaranenses 
do Estrelas Vermelhas por 

BALASAR SUPERA 
BEIRIZ NO 
DERBI DISTRITAL

preendidos pelos balasa-
renses por 3x1, mas conti-
nuam na segunda posição 
com 37 pontos, enquanto 
os vencedores de derbi es-
tão no sexto lugar com 31 
pontos. No próximo fim 
de semana o Beiriz joga 
em Arcozelo e o Balasar 
recebe o Custóias.

3x0 e ficou em terceiro com 
9 pontos. 

No grupo D, o Estela der-
rotou o Rates por 3x2 e o 
Aveleda derrotou os tirsen-
ses do Ringe por 3x1. Os 
aveledenses foram segundos 
com 11 pontos, os estelenses 
ficaram no terceiro posto 
com 9 pontos e os ratenses 
foram quartos com 5 pontos.

Todos os clubes passaram 
para a fase seguinte e agora 
vão competir conforme a 
classificação que obtiveram. 
A fase a eliminar arranca em 
março, nos quartos de final, 
com os dois primeiros de 
cada grupo a lutarem pela 
Taça dos Campeões (Navais, 
Tougues, Amorim, Retor-
ta e Aveleda), os terceiros e 
quartos classificados entram 
na Taça da Federação (For-
nelo, Argivai, Aguçadoura, 
Estela e Rates) e os dois últi-
mos ficam na Taça das Taças 
(sem poveiros nem vilacon-
denses).

EDIL LANÇA AVISO

Aires Pereira voltou a 

lembrar que o Inter-
-Freguesias da Póvoa de 
Varzim irá acabar no dia 
em que for necessário 
policiamento num jogo. 
Tudo isto a propósito 
do mais recente caso de 
violência que manchou 
a partida de juvenis en-
tre Matriz e Regufe na 
última jornada. O Com-
plexo Municipal foi pal-
co de graves desacatos 
entre elementos dos dois 
clubes, tendo a organi-
zação penalizado ambos 
com três jogos de inter-
dição do campo e multas 
de 200 euros, enquanto 
dois jogadores do Regu-
fe foram castigados com 
8 jogos de suspensão e 
também multas de 200 
euros em cada caso. O 
presidente da Câmara es-
pera que este episódio fi-
que por aqui e que não se 
repita, de forma a evitar a 
tomada de medidas mais 
duras, pedindo consciên-
cia às pessoas envolvidas 
em comportamentos que 
considera inadmissíveis.

Foi um fim de semana 
com vitórias para dois dos 
três clubes poveiros com 
equipas seniores mascu-
linas nos campeonatos da 
Associação de Futebol do 
Porto.

Na série 1 da Divisão 
de Elite, o Varzim B ven-
ceu por três bolas a zero 
no terreno do Folgosa da 
Maia em jogo da jornada 
19. Os alvinegros somam 
agora 26 pontos e ascende-
ram ao oitavo lugar, sendo 
o próximo desafio a rece-
ção ao Salgueiros B.

Na série 1 da Divisão de 
Honra, Balasar e Beiriz de-
frontaram-se no Comple-
xo Municipal em partida 
da ronda 19. Os beirizen-
ses jogavam na condição 
de anfitriões e foram sur-
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JOAQUIM SILVA É O NOVO PRESIDENTE DO GRE BONFIM
Os novos órgãos sociais 

do Grupo Recreativo Estre-
la do Bonfim foram eleitos 
no final de janeiro. Joaquim 
Silva, até agora diretor des-
portivo da associação, as-
sumiu a presidência da di-
reção, sucedendo a Manuel 
Rocha, que esteve no cargo 
desde 2001. O novo líder 
do GREB vai cumprir um 
mandato até 2028 e conta 

com dois vice-presidentes: 
Nuno Alves (administrativo) 
e João Fonte (desporto). A 
tomada de posse decorreu no 
final do ato eleitoral que teve 
lista única. O dirigente desta-
cou a importância da família, 
amigos, sócios, parceiros e 
entidades para o crescimen-
to do clube, tendo prometi-
do, com determinação, que 
a nova Direção trabalhará 

“Beiriz hoje, amanhã e 
sempre”. Foi com este espíri-
to que cerca de 150 pessoas 
se reuniram para celebrar 
o 40º aniversário da União 
Desportiva de Beiriz. A 
manhã do passado sábado 
ficou marcada pelo hastear 
da bandeira, pelo descerra-
mento de um monumento 
em homenagem aos funda-
dores do clube e pela home-
nagem aos sócios falecidos. 

U.D BEIRIZ CELEBROU 40º ANIVERSÁRIO
lembranças aos fundadores 
e ex-presidentes, bem como 
um agradecimento especial 
aos patrocinadores. O even-
to contou com a presença 
do vereador da Câmara Mu-
nicipal, Marco Barbosa, do 
presidente da União de Fre-
guesias da Póvoa de Varzim, 
Beiriz e Argivai, Ricardo Sil-
va, e do diretor coordenador 
da Associação de Futebol do 
Porto, Pedro Soares.

À noite, o jantar comemo-
rativo reuniu sócios, atletas, 
ex-dirigentes, fundadores, 
patrocinadores e amigos. 
Na sua intervenção, o pre-
sidente da União Desporti-
va de Beiriz, Cláudio Fonte, 
destacou o crescimento do 
clube e garantiu que conti-
nuará a trabalhar para elevar 
o nome do Beiriz no des-
porto. Durante a cerimónia 
foram entregues prémios e 

incansavelmente para hon-
rar o legado e construir um 
futuro cheio de conquistas. 
O Conselho Fiscal será pre-
sidido por Ricardo Torres e 
a Assembleia Geral será lide-
rada por Miguel Alpalhão de 
Matos. O Bonfim é um dos 
mais ecléticos clubes povei-
ros, com 44 anos de ativida-
de, proporcionando a prática 
de uma dezena de modalida-

des, nomeadamente o atle-
tismo, o ténis de mesa, o 
ciclismo e o squash, entre 
outras. Em representação 
da Câmara da Póvoa, a ve-
readora Andrea Silva mar-
cou presença no evento e, 
enquanto associada, rece-
beu o Diploma de Sócia 
Honorária, um reconheci-
mento pelo compromisso e 
dedicação ao clube.
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A paragem foi longa e 
com excelentes razões para 
que os amantes do ande-
bol marcassem presença 
no pavilhão municipal. 
Com mais de um milhar 
de adeptos, a homenagem 
justa e merecida aos heróis 
do Mundial aconteceu. 
Os responsáveis do clube 
poveiro foram irrepreen-
síveis numa organização 
espetacular e a bancada 
reagiu com uma salva de 
palmas, de pé, à chamada 
(um a um) dos seis inter-
nacionais que represen-
tam o Sporting Clube de 
Portugal. O jogo da 19ª 
jornada iniciava no me-
lhor clima, com a fome de 
ver andebol a não ser de-
fraudada pela exibição de 
ambas as equipas. Numa 
luta de “David contra Go-
lias”, foi agradável ver o 

ANDEBOL AGITOU “ÁGUAS” NA PÓVOA
EQUIPAS DE 
FORMAÇÃO 
BRILHAM

Em fim de semana de 
grandes decisões para as 
equipas sub-20 e sub-16, 
o pavilhão municipal foi 
palco do primeiro jogo 
dos mais velhos. A vitória 
apertada por 25x24 sobre o 
Académico foi o primeiro 
passo de uma final concen-
trada com epilogo no dia 
seguinte em Beiriz. Contra 
o São Mamede, o triunfo 
por 25x20 dos pupilos de 
Gabriel Maroja, com José 
Carlos e Bruno Rodrigues 
na sua equipa técnica, foi 
o justo prémio para um 
trabalho praticamente de 
raiz, num escalão com 
“pernas para andar”. Os 
poveiros competirão agora 
com as melhores nacio-

nais, num desafio às suas 
competências.

Também a equipa sub-
16 esteve em destaque ao 
derrotar o Águas Santas 
por 28x26. Num trabalho 
que vem desenvolvendo 
há alguns anos, a pro-
fessora Joana Brito tem 
conseguido bons resulta-
dos, potenciando jovens 
que vão desenvolvendo 
capacidades a jogar em 
escalões superiores. Tó 
Zé Moça é o seu adjun-
to, assumindo o cargo 
de treinador principal 
no escalão sub-14. Com 
a coordenação de Tiago 
Cunha, o relacionamen-
to entre os vários esca-
lões tem primado pela 
colaboração e uma sim-
biose perfeita no sentido 
de tornar o clube “uno e 
sano”.

“novo Póvoa”, regenerado 
por mais uma pré-época, 
em que aconteceram saídas 
e entradas, mas sobretudo 
existiu trabalho em novas 
estratégias. Um conjunto 
visivelmente mais unido e 
capaz de discutir com os 
campeões nacionais um 
jogo que acabou ao minuto 
26.15m!...E tudo porque as 
reparações no telhado do 

pavilhão ... “meteram água”. 
Pouca, mas a suficiente para 
que duas quedas de atletas 
forçassem à paragem ime-
diata do jogo, com o resul-
tado a favorecer os leões por 
14x12. Seguiram-se diligên-
cias e conversações entre as 
partes interessadas ( clubes 
e delegada da FAP ) e ficou 
acordado o reatamento do 
jogo para o dia 8 de Março.
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CDP PRESENTE EM FEITO HISTÓRICO 
DO BASQUETEBOL FEMININO NACIONAL

Pedro Dias, treinador da 
equipa sénior feminina do 
Desportivo da Póvoa, fi ca 
na história do basquete-
bol português, sendo um 
dos elementos da equipa 
técnica nacional que con-
seguiu em Coimbra o apu-
ramento histórico para o 
Eurobasket 2025. 

Vitórias contra Ucrânia 
e Sérvia garantiram a Por-
tugal estar pela primeira 
vez num grande evento 
europeu ao mais alto nível. 
Para o clube poveiro, este 

Era o jogo da jornada 
e o desfecho acabaria por 
infl uenciar muito do que 
ainda estará para acon-
tecer neste campeonato 
nacional da 2ª divisão em 
hóquei em patins. Sepa-
rados por apenas 1 ponto, 
o Carvalhos e Desportivo 
da Póvoa voltavam a en-
contrar-se, depois de uma 
igualdade a duas bolas no 

HÓQUEI TRAVADO PERANTE LÍDER

é também um marco histó-
rico, numa modalidade que 
projetou atletas aos patama-

res de excelência, tanto nas 
seleções como em clubes de 
top.

REGRESSO À LIGA 
COM NOVO FIGURINO

No próximo sábado, a 
equipa sénior masculina 
está de volta à competição, 
já com um trio de saídas 
confi rmado e um reforço de 
última hora, Marko Lonco-
vic, que tem dupla nacio-
nalidade (Montenegrina e 
Portuguesa) e é um velho 

jogo da primeira volta na 
Póvoa. Clube com fortes 
raízes na modalidade, com 
muitas participações na 1ª 
divisão, o Carvalhos entrou 
melhor no jogo, conseguin-
do uma vantagem de dois 
golos. Contudo, desistir é 
para os fracos e os pupi-
los às ordens de Vítor Silva 
reagiram e conseguiram 
encurtar distâncias ainda 

Não chegaram as úl-
timas vitórias da equipa 
sénior feminina de volei-
bol do Clube Desportivo 
da Póvoa para alcançar 
os lugares de acesso à fase 
de subida de divisão. As 
vitórias por 3x1 e 2x3 so-
bre Belenenses e Ala de 
Gondomar, acabaram por 
não ser sufi cientes para 
estar no lote das 4 primei-
ras. Contudo, as poveiras 
conseguiram o mesmo 

“RÁCIO” TRAMA POVEIRAS NO VOLEIBOL
número de pontos (10) que 
Ginásio Santo Tirso e Bele-
nenses, fi cando apenas con-
dicionada pelos sets ganhos 
em cada vitória. Como pri-
meiro critério de desempate 
está o rácio dos pontos con-
seguidos, foi aí que as povei-
ras fi caram aquém das ri-
vais, perfazendo um amargo 
1.011 contra o 1.046 do clu-
be da Cruz de Cristo. Como 
diz o ditado “foram-se os 
anéis, mas fi caram os de-

conhecido do técnico José 
Ricardo, tendo trabalho 
em vários clubes sob o seu 
comando. Com as recen-
tes saídas de Clyde Trapp, 
Nikolas Arsenopoulos e 
Th omas Zevgaras, os res-
ponsáveis da equipa poveira 
já apresentaram o francês 
Ray Ona Embo e americano 
Jalan Mcloud, ambos com 
prestações promissoras nos 
jogos realizados. Para jogar 
na zona do pintado e com 
caraterísticas de bom defen-
sor, Loncovic chegou numa 

fase em que cada jogo é 
uma fi nal e todos os pon-
tos são ouro para chegar a 
zonas de manutenção. A 
luta será difícil, estando a 
presença nos 8 primeiros 
praticamente afastada, 
restando a luta pela fuga 
aos dois lugares que fazem 
descer de escalão. 

Na arena de Ovar vai 
suceder  o primeiro teste, 
sendo certo de que, mais 
que uma boa exibição, a 
conquista da vitória é o 
objetivo principal.

antes do intervalo, com um 
golo de Tiago Pinheiro. Já 
no segundo tempo foi Tiago 
Belchior, que curiosamente 
se transferiu do Carvalhos 
para a Póvoa, que conse-
guiu a igualdade. Num for-
cing fi nal, com um ambien-
te na bancada a ajudar, os 
locais conseguiram o golo 
do triunfo que valeu mais 
3 pontos na sua caminhada 

para a subida.
Com o regresso da Taça 

de Portugal, já com os po-
veiros de fora, estas duas 
semanas serão de treinos 
para preparar a receção 
à Oliveirense B, um rival 
que embora não possa 
lutar pela subida de di-
visão, foi a única equipa 
que venceu os poveiros 
na primeira volta. 

dos”, há que confi ar no ex-
celente trabalho da equi-
pa técnica liderada por Tó 
Ferreira e na competência 
demonstrada pelo grupo, 
que vem subindo de ren-
dimento jogo após jogo. 
O campeonato irá parar e, 
depois do sorteio, a com-
petição regressa com as 
poveiras focadas em con-
seguir a manutenção no 
segundo escalão o mais 
depressa possível.
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JOVEM LUCAS LOPES ESTREOU-SE 
E VAI VIVER FEVEREIRO INTENSO

Lucas Lopes estreou-se  
com as novas cores da Rá-
dio Popular-Paredes-Boa-
vista. O ciclista poveiro foi 
21º classificado na prova 
de abertura da tempora-
da em Portugal. O jovem 
de 21 anos cortou a meta 
com o mesmo tempo do 
vencedor, tendo sido o 5º 
melhor sub-23 e ajudado 
a equipa a vencer coleti-
vamente. A prova de 158 
quilómetros terminou ao 
sprint e  não era adequada 
às caraterísticas de Lucas 
Lopes, que tem mostrado 
dotes de trepador, como se 
constata pelo 12º posto no 

Education-EasyPost. De-
pois será a vez de alinhar 
na Volta ao Algarve, onde 
tentará esquecer a queda 
que tanto o limitou em 
2024. Segue-se uma in-
cursão em Itália, na Strade 
Bianche e no Tirreno-A-
driático, assim como em 
Espanha, na Volta à Cata-
lunha, todas em março. 

ano passado na dura  Volta 
a França do Futuro. 

O corredor da Póvoa de 
Varzim prepara agora um 
mês intenso de competi-
ções, a começar já  no pró-
ximo domingo na Clássica 
da Figueira da Foz, prosse-
guindo na semana seguinte 
na Volta ao Algarve (19 a 
23) e depois no Gran Cami-
no (de 26 fevereiro a 2 mar-
ço). Lucas Lopes vai coin-
cidir nas duas primeiras 
provas com o conterrâneo 
Rui Costa, enquanto no ter-
ceiro evento referido até vai 
poder passar na terra natal 
na primeira etapa. 

RUI COSTA 
EM PORTUGAL

Depois do arranque da 
época em Espanha, no 
Challenge de Maiorca, Rui 
Costa está de regresso a casa 
para correr em Portugal. O 
consagrado ciclista poveiro 
vai ter como grande foco do 
ano a participação na Volta 
a Itália, em maio, mas até lá 
vai preparar o Giro com um 
calendário bem preenchido 
que passa pelo nosso país. 
Já no próximo domingo 
está prevista a presença na 
Figueira Champions Clas-
sic com o dorsal 55 da EF 

de março em Beiriz, 30 de 
março em Rates, 27 de abril 
na Estela e 24 de maio em 
Argivai. 

RAID FOI ÀS 
MASSEIRAS

Mais de mil ciclistas fina-

PLANO DE PROMOÇÃO DO BTT JÁ COMEÇOU
Já arrancou mais um Pla-

no de Promoção do BTT da 
Póvoa de Varzim. Depois 
da etapa inaugural de Agu-
çadoura ter sido adiada, 
coube à freguesia de Laun-
dos receber a segunda jor-
nada no passado domingo à 
tarde. Os trilhos do interior 
ao Parque da Lipor acolhe-
ram os participantes de vá-
rios clubes do concelho e da 
região. A 14ª edição conta 
com mais de duas centenas 
de atletas, dos mais jovens 
aos mais experientes (Bam-
bis, Benjamins, Iniciados, 
Infantis, Juvenis, Cadetes, 
Masters, Elites, Juniores e 
Rodinhas), que agora vi-
ram as atenções para Na-
vais, cuja pista em redor 
do Complexo Alberto Silva 
vai acolher a terceira jor-
nada no próximo dia 23. 
Seguem-se as etapas de 2 

lizaram com sucesso a par-
ticipação na edição de 2025 
do Raid BTT das Masseiras. 
A prova percorreu várias 
freguesias do litoral da Pó-
voa de Varzim, com a Este-
la a ser este ano o palco da 
partida e da meta. 

Os vencedores mascu-

linos foram: José Oliveira 
(Bombos São Sebastião) na 
prova de 50 quilómetros e 
Miguel Ribeiro (individual) 
no percurso de 35 quiló-
metros. Nas mulheres, as 
mais rápidas foram Lilia-
na Amorim (Padeirinhas 
Sobre Rodas/Simoldes) na 

prova longa e Carla Viei-
ra (Carpa) na prova curta. 
Por equipas, venceu o Gru-
po CCR Ap Motors Lobos 
Averomar Cycling Team 
na distância dos 35 km e a 
formação Saertex Portugal 
/ Edaetech na distância dos 
50 km.

NAVAL NÃO CONSEGUIU SURPREENDER O LÍDER
O Naval Povoense não 

evitou a derrota em mais 
uma jornada da 1ª divi-
são de polo aquático. O 
clube foi derrotado na 
piscina do líder Fluvial 
Portuense por 19x11. 
Pedro Coentrão foi o 
melhor marcador dos 
poveiros com 4 golos. A 
equipa treinada por Mi-

guel Ramalheira segue na 
quarta posição da tabela a 
duas rondas do final desta 
fase da competição. Nesta 
altura falta apenas defron-
tar Paredes (dia 15) e Vi-
tória de Guimarães (1 de 
março).

Noutra frente, jovens do 
CNP evidenciaram-se na 
2ª Prova de Apuramento 

Regional Optimist 24-25. 
A competição decorreu 
em Leixões e a armada 
navalista, treinada por 
Miguel Santos, conseguiu 
subir ao pódio. O infantil 
Rodrigo Gomes triunfou 
nesse escalão após ganhar 
4 das 5 regatas realizadas. 
Indraja Remeikyté foi a 
segunda feminina infantil 

e Afonso Figueiredo al-
cançou a quarta posição 
em juvenis. 
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Depois da recente con-
quista dos títulos regio-
nais e zonais, o Atlético 
voltou a fazer história no 
desporto poveiro. O clube 
garantiu a permanência 
na primeira divisão do 

ATLÉTICO DA PÓVOA CONFIRMA NA PISTA 
QUE É MESMO UM CLUBE DE PRIMEIRA

nacional de pista coberta 
com as equipas masculina 
e feminina. Esse feito foi 
alcançado na dupla jornada 
de provas que decorreu em 
Pombal e serviu para con-
firmar os verdinhos como 

um emblema de topo na 
modalidade em Portugal. 
Numa competição que en-
volveu oito formações em 
cada género, os homens do 
Atlético ficaram na quinta 
posição da tabela com 54 

O Grupo Recreativo e 
Cultural Aguçadourense 
soma e segue com novo 
triunfo coletivo na sexta jor-
nada do 44º Plano de Pro-
moção do Atletismo. A cor-
rida de corta-mato realizada 
em Laundos, no Parque da 
Lipor, na manhã do último 
domingo, reuniu 278 atletas 
de 10 coletividades. O ven-
cedor, atual campeão em 
título, somou 5751 pontos, 
superando o vizinho Cen-
tro Desportivo e Cultural de 
Navais, enquanto o Clube 
Desportivo da Póvoa fechou 

AGUÇADOURENSE SORRIU EM LAUNDOS
o pódio, repetindo o cenário 
das jornadas anteriores. A 
prova também contou com 
Atlético, CAPV, Bonfim, 
Belém, Terroso, MAPADI e 
Argivai, que se classificaram 
por esta ordem.

Os vencedores individuais 
foram: Safira Canossa (Bon-
fim) e Dinis Cruz (Atlético) 
no escalão sub10; Margarida 
Correia (Aguçadourense) e 
Diogo Moreira (Navais) no 
escalão sub12; Vitória Silva 
(CDP) e Leandro Fernandes 
(Navais) no escalão sub14; 
Ana Moreira (Atlético) e 

Pedro Fonseca (Atlético) 
no escalão sub16; Ana Fer-
reira (Belém) e José Sousa 
(CAPV) no escalão sub18; 
Dariia Halba (CDP) e Nuno 
Carvalhais (Aguçadouren-
se) no escalão sub23; Maria 
Pontes (Aguçadourense) e 
Américo Moreira (CDP) no 
escalão sénior; Fátima Silva 
(CDP) e César Vilas Boas 
(Navais) no escalão vetera-
no.

Segue-se a jornada de pis-
ta na freguesia de Terroso 
já no próximo domingo de 
manhã.

pontos e as mulheres alcan-
çaram a sexta posição com 
48 pontos.

Ao concretizarem de for-
ma competente mais um 
dos objetivos traçados, em 
2026 a coletividade lide-

rada por Filipe Nova vai 
estar pela terceira vez se-
guida no escalão principal 
com a formação feminina, 
enquanto o grupo mas-
culino irá para a segunda 
presença consecutiva. 

TAÇA DA LIGA DE FUTSAL JOGA-SE EM V.CONDE
O Pavilhão de Despor-

tos de Vila do Conde vai 
ser o centro das decisões 
da Taça da Liga de Futsal. 
Na competição masculi-
na, oito equipas entram 
em campo. O Sporting, 
atual campeão, inicia a 

defesa do título frente ao 
AD Fundão. Já o SL Benfi-
ca mede forças com o SCU 
Torreense, enquanto o SC 
Braga defronta a Quinta 
dos Lombos. A jornada 
inaugural completa-se com 
o confronto entre o Caxi-

nas e Leões de Porto Salvo, 
marcado para as 11h de 19 
de fevereiro. As meias-fi-
nais estão agendadas para o 
dia 21 e a final acontece no 
dia 23, às 19h30. Na Taça 
feminina, o título será de-
cidido numa final a quatro. 

O Nun’Álvares, atual deten-
tor do troféu, defronta os 
Leões de Porto Salvo numa 
das meias-finais, enquanto 
o SL Benfica enfrenta o Fei-
jó/Metaseguros, ambos no 
dia 22. A final está marcada 
para dia 23, às 16h. 
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Vila do Conde foi palco 
da abertura do Ano Novo 
Chinês – Ano da Serpente. 
Centenas de pessoas parti-
ciparam nas comemorações 
que contaram com a pre-
sença do Secretário do Esta-
do Adjunto da Presidência, 
Rui Armindo Freitas, e do 
Embaixador da República 
Popular da China em Por-

ANO NOVO CHINÊS FESTEJADO EM V.CONDE
tisfação pela plena integra-
ção da comunidade chinesa 
na sociedade vilacondense, 
enaltecendo as excelentes 
relações culturais, afetivas 
e emocionais que ligam os 
dois países há mais de cinco 
séculos. A festa prosseguiu 
no Teatro Municipal, onde 
teve lugar um espetáculo 
musical e cultural levado a 

EFEMÉRIDE

cabo pela Comissão Orga-
nizadora da Comunidade 
Chinesa do Norte.

Esse 2 de fevereiro foi 
também marcante pois de-
correu a cerimónia de toma-
da de posse dos novos presi-
dentes da Liga dos Chineses 
em Portugal e da Associação 
para Promoção da Paz pela 
China Única, Zhu Zhemeng 

tugal, Zhao Bentang. As 
celebrações tiveram início 
com o momento do ‘Ativar o 
Dragão’, junto ao Cais da Al-
fândega, seguindo-se de um 
desfile até à Praça Vasco da 
Gama com um espetáculo 
aberto à comunidade. O edil 
Vítor Costa recebeu a comi-
tiva oriental nos Paços do 
Concelho e evidenciou a sa-

e Wang Jianyun, respetiva-
mente. Refira-se que o Ano 
Novo Chinês é uma ocasião 
especial marcada pela ale-
gria e pelo espírito de co-
letividade. No evento tam-
bém esteve Y Ping Chow, 
presidente da da Câmara de 
Comércio Portugal-China - 
Pequenas e Médias Empre-
sas. 

 Presidente da Liga dos 
Chineses em Portugal, Zhu 
Zhemeng. (Simão)
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RÁDIO

Carlos Gomes de Sá e Y 
Ping Chow estiveram em 
foco na Onda Viva. 

O antigo diretor do 
Agrupamento de Escolas 
de Aver-o-Mar foi o con-
vidado da primeira edição 
da Grande Entrevista des-
te mês. Uma conversa que 
serviu para o professor 
fazer um balanço dos 16 
anos em que esteve naque-
las funções, assim como 
para perspetivar o futuro 
profissional como diretor 
de um centro de formação 
na área de Esposende e 
Barcelos. 

Já o empresário e presi-
dente da Câmara de Co-

PROFESSOR E EMPRESÁRIO EM FOCO

mércio Portugal-China - Pe-
quenas e Médias Empresas 
protagonizou a mais recente 
edição da Grande Entrevista. 

A conversa teve como mote 
abordar o atual papel da co-
munidade chinesa na região 
e permitiu também pers-

petivar o Novo Ano Chinês 
- Ano da Serpente, assim 
como os negócios que se vão 
fazendo entre os dois países. 

Os dois programas po-
dem ser ouvidos no po-
dcast no nosso site na in-
ternet.

Luís Mendonça foi ree-
leito Presidente da Dire-
ção da Associação Por-
tuguesa de Radiodifusão 
para o triénio 2025/2027 
numa Assembleia Eleitoral 
que teve lista única, reafir-
mando o compromisso de 
continuar a lutar pelos in-
teresses e pela valorização 
desta indústria.

Para este novo manda-
to, as prioridades da APR 
incluirão seis pontos: a al-
teração do Código do Di-
reito de Autor, o acompa-

LUÍS MENDONÇA REELEITO NA APR
federação Portuguesa dos 
Meios de Comunicação 
(que engloba rádios, jor-
nais e a RTP) e membro da 
Comissão da Carteira Pro-
fissional de Jornalista des-
de 2019, em representação 
das rádios portuguesas. 

O novo presidente da 
Assembleia Geral da APR 
é Nuno Reis, da Rádio Lo-
cal de Barcelos. Na presi-
dência do Conselho Fiscal 
mantém-se Fernando Sil-
va, da Rádio Voz da Planí-
cie (Beja).

nhamento do Plano de Ação 
para a Comunicação Social, 
o estudo da rádio híbrida, 
a inteligência artificial nas 
rádios, a realização do 16.º 
Congresso Nacional de Ra-
diodifusão e a continuação 
das visitas às rádios.

Luís Mendonça, que já 
liderava a APR desde 2022, 
exerce jornalismo há mais 
de 30 anos e é atualmen-
te diretor da Universidade 
FM (rádio de Vila Real) e 
Notícias de Vila Real, sendo 
também presidente da Con-
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DANIEL 
SÁ FERREIRA

que a decisão final, se não 
tinha evitado insatisfações, 
pelo menos não tinha pro-
duzido dissidências. (Nun-
ca fiando, que em 2013 es-
tive numa sala em que se 
aprovou por unanimidade 
o apoio a uma candidata à 
Câmara Municipal da Pó-
voa de Varzim e em que 
alguém se levantou a ba-
ter palmas e disse – e por 
aclamação! Sendo que essa 
pessoa acabou por integrar 
uma lista afeta a outra can-
didatura). 

A primeira reação do 
PS, vinda diretamente do 
candidato à Câmara – João 
Trocado –, também foi es-
clarecedora. Começou – 
erradamente, nesta parte, 
na minha perspetiva – por 
menorizar implicitamente 
a adversária, ao focar a in-

NA JUGULAR
tervenção na ideia de que o 
atual Presidente da Câmara 
determinou o processo de 
escolha dos candidatos para 
poder continuar a mandar. 

Curiosamente, em parte, 
tanto o PS como o PSD pa-
recem estar a dizer quase a 
mesma coisa: vai ficar tudo 
na mesma! Ou seja, o PSD 
diz-nos que, ainda que o 
candidato seja diferente, o 
projeto político e os prota-
gonistas terão muitos tra-
ços de continuidade. E, na 
sua perspetiva, isso é bom. 
Até porque evita grandes 
ruturas e desuniões. O PS 
diz-nos, também, que tudo 
vai ficar na mesma. O que é 
mau. Mas pior, onde antes 
Aires Pereira assumia dire-
tamente o controlo, agora 
será “a mão por detrás dos 
arbustos”, apontando o PS 

para o município vizinho, 
onde a relação entre um an-
tigo presidente de Câmara 
e a sua sucessora imediata 
terminou numa guerra pelo 
poder que em pouco terá fa-
vorecido os vilacondenses.  

Não se esperando gran-
des surpresas do lado do PS, 
olhando aqui apenas para 
a questão das lideranças, 
a grande incógnita nesta 
eleição será a capacidade de 
Andrea Silva não só encon-
trar a sua voz, mas projetar 
a sua voz. A chave da elei-
ção será a sua capacidade 
de assumir a liderança do 
projeto do PSD e fazê-lo 
evitando dividir a vasta co-
ligação (eleitoral/ de per-
sonalidades/ de interesses) 
que tem sustentado a hege-
monia do partido na Póvoa 
nas últimas décadas.

tão grande :) – privamos.
Sendo muito evidente 

que pela primeira vez em 
30 anos o Partido Socialista 
repetiria o seu candidato a 
presidente de Câmara em 
duas autárquicas consecu-
tivas, a decisão sobre quem 
seria o candidato do PSD – 
para os observadores exter-
nos, pelo menos – não pa-
recia tão óbvia. A escolhida 
foi Andrea Silva. 

A forma como essa esco-
lha do PSD foi comunicada 
publicamente e a primeira 
reação do PS foram extre-
mamente reveladoras, e, 
creio, balizam o terreno do 
combate político no próxi-
mo ano.

Ao PSD só faltou gritar: 
ESTAMOS UNIDOS! Foi 
tão importante apresentar a 
candidata como transmitir 

OPINIÃO

BLOCO DE NÓDOAS
o tempo; mas não se pode 
enganar a todos todo o tem-
po”. Com o passar do tem-
po, as máscaras vão caindo, 
corrupção política mani-
festa-se, e as incoerências 
começam a vir ao de cima, 
revelando a verdadeira es-
sência desta rapaziada. 

Publicamente defensores 
acérrimos da habitação so-
cial, críticos ferozes da es-
peculação imobiliária, dos 
especuladores capitalistas, 
sem coração, que apenas 
pensam no lucro fácil.

Mas os tempos mudaram 
e, hoje em dia, é difícil es-
conder, por muito tempo, 
as verdades. E foi assim 
que veio a público que estes 
arautos das virtudes, tinha 
entre eles, um Kamarada, 
mestre da especulação imo-
biliária.

 O tal que era, em públi-
co, um feroz crítico da es-
peculação imobiliária e, de-
pois, pela “calada da noite” 
adquiriu um imóvel, pelo 

valor de 370 mil euros, e se-
gundo a imprensa, o vendeu 
por 5,7 milhões de euros.

Claro que para o Kamara-
da, não existia incoerência 
alguma e rapidamente acu-
sou os outros de intoxica-
rem a opinião pública.

Depois, têm outro kama-
rada, o Aranda, que pro-
move o referendo contra o 
Alojamento Local, quando 
o próprio é proprietário 
de dois alojamentos locais. 
Objectivo: conseguir mais 
lucro para ele.  E, ainda, 
obra a seguinte declaração: 
“Não tenho de ser eu a en-
tregar as casas que tenho”. 
As dos outros tudo bem. As 
minhas, nem pensar.

Mas a cereja no topo do 
bolo foi o despedimento 
de quatro trabalhadoras, 
que tinham acabado de ser 
mães. Os tais que rasgam 
as vestes, em público, a de-
fenderem os direitos dos 
trabalhadores, a conciliação 
da vida profissional com a 

vida laboral, sem se aper-
ceberem, mostraram aquilo 
que verdadeiramente são, e 
não tiveram o mínimo pro-
blema de consciência em 
despedir as trabalhadoras 
em causa. 

Perante a dimensão que 
o caso estava a tomar, o BE, 
para evitar danos maiores, 
respondeu em carta aos 
militantes, assumindo que 
o partido errou, mas que 
aprendeu com os erros. 

Em 1970, nos tumultos 
dos portos polacos do Bál-
tico, com várias centenas 
de mortos e milhares de 
feridos, eis a explicação dos 
seus mentores espirituais: 
houve falhas, erros, mas fi-
zemos autocrítica e estamos 
empenhados em corrigi-los. 
55 anos após os aconteci-
mentos dos portos polacos, 
a explicação continua a ser 
a mesma. 

Nota Final: O mentor da 
“coisa”, o Francisco Louçã, é 
o verdadeiro líder da seita.

FERNANDO 
VAZ DAS NEVES

contra nós.”
Claro está que quem os 

ouvir, tudo aquilo soa bem. 
Palavras cuidadosamente 
escolhidas, temas fractu-
rantes que dão tempo de 
antena, defensores de tudo 
o que lhes possa dar mais 
um voto, sempre a julgarem 
e a acusarem tudo e todos, 
isolando os factos do seu 
contexto, semeando a con-
fusão para denegrirem os 
outros e se protegerem a 
eles próprios. 

Mas quem se der ao tra-
balho de investigar, um 
pouco, os seus mentores es-
pirituais, rapidamente per-
ceberá que tudo não passa 
duma encenação, ou seja, 
uma coisa é o que dizem em 
público, outra, totalmente 
diferente, é o que fazem. Foi 
isso que aprenderam com o 
grande carniceiro. 

Como se costuma dizer 
“pode-se enganar a todos 
por algum tempo; pode-se 
enganar alguns por todo 

Alguns assuntos que cap-
taram a minha atenção aca-
baram por desviar a inten-
ção que tinha de começar 
a escrever sobre o proces-
so autárquico na Póvoa de 
Varzim num momento em 
que nele ainda havia muitas 
indefinições. Não foi uma 
manobra dilatória cons-
ciente para evitar escrever 
sobre o assunto, embora 
seja sempre vagamente 
desagradável fazer análise 
política centrada nos can-
didatos – ainda não há pro-
gramas – quando estão em 
causa pessoas com quem, 
por uma razão, ou por ou-
tra – a Póvoa não é assim 

Em 1999 é fundado o 
Bloco de Esquerda.  A sua 
fundação resulta da fusão 
de vários partidos políticos 
existentes na altura, todos 
eles belos exemplares de de-
mocratas - marxistas, tro-
tskistas, socialistas demo-
cráticos, entre outros.

Desde sempre, o Bloco, 
apresenta-se como se esti-
vesse investido de uma le-
gitimidade histórica, pala-
dino da verdade, da ética e 
da moral.  Uma espécie de 
santidade da política.

Exemplares em tudo o 
que dizem e fazem, donos 
de uma verdade absolu-
ta, adeptos fervorosos da 
unanimidade geral sem 
qualquer excepção.  Como 
aprenderam com o guia 
genial dos trabalhadores 
“Quem não está connosco é 
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UM PÉ NA TERRA, 
OUTRO NO MAR

OPINIÃO

CRÓNICAS  MILITARES

JGA
(EX-ALFERES MILICIANO 

DE INFANTARIA)

armazem, etc. negociava 
em tudo e tinha uma boa 
relação com os nativos.

Quando lá chegámos, vi-
sitámo-lo e ele mostrou-nos 
como se defendia dos terro-
ristas, tendo construído de-
baixo da moradia um sub-
terrâneo que lhe permitia 
ter alguma segurança, pois 
conseguia visualizar através 
de orifícios debaixo da mo-
radia o que se passava no 
exterior. Além disso, à noite 
o Exército Português des-
locava um Sargento e oito 
soldados para ficarem lá de 
noite para sua proteção.

O Sr. Maximino enten-
dia-se muito bem com a 
população, suprindo as 

ção, as especificidades do te-
cido económico, o mercado 
de trabalho, as dinâmicas da 
cultura e do turismo…) que 
reclamam enquadramen-
tos e respostas técnico-po-
liticas diferentes. 

É esta a missão (arte e 
sabedoria) do poder local 
– que, conhecendo a reali-
dade presente e antecipan-
do, tanto quanto possível,   
um futuro que se aproxima 
a velocidade crescente, re-
clama o que um estudo 
recente (da Associação do 
Eixo Atlântico do Noroes-
te, a que o nosso município 
pertence) identifica como 
“liderança visionária”, 
como tal entendendo a que 
planeia adequadamente o 
desenvolvimento do seu 
território, escudada nos 
correspondentes recursos 
financeiros, técnicos e hu-
manos, ou seja, em políticas 
públicas eficazes, visando 
a sustentabilidade econó-

mica, social, ambiental e 
institucional, que aquele 
estudo identifica como 4 
pilares do desenvolvimen-
to urbano contemporâneo, 
num mundo onde há muita 
coisa nova a acontecer, com 
reflexos imediatos no quoti-
diano das cidades.

Qual é a nossa realidade 
urbana (nas dinâmicas de-
mográfica, social, económi-
ca, cultural)? Em que áreas 
devemos apostar/investir 
prioritariamente, para que 
a cidade evolua, atraia e fixe 
população e investimento – 
e não se descaraterize?

Qual é (ou deve ser) 
a nossa “agenda urbana 
prioritária” – em questões 
tão relevantes, e tão de-
terminantes, como são as 
da gestão do solo urbano, 
da mobilidade, da eficiên-
cia energética (as cidades 
consomem 75% da energia 
primária global, e emitem 
60% e 70% dos gases ge-

radores do efeito de estu-
fa),   dos serviços de água e 
saneamento, da habitação, 
da competitividade fiscal, 
da gestão dos resíduos, das 
políticas sociais (e da estru-
turação, em síntese, de um 
estado social local)?...

Imperativo é que, em 
função destes novos (e in-
declináveis) desafios, os 
gestores municipais sejam 
portadores de um outro 
atributo: o de uma cultura 
de colaboração com todos 
os agentes da comunidade 
local (empresas, institui-
ções, cidadãos), sem a qual 
não é possível o desenvol-
vimento sustentável.

São, pois, grandes os de-
safios que se nos colocam 
– se queremos que a Póvoa 
continue a ser, como cres-
centemente é, um muni-
cípio de referência, na re-
gião e no país.

Continuarei, obviamente.

P.R.

comunidade municipal se 
defronta, na ótica de pro-
ximidade que é a matriz da 
gestão autárquica.

Que desafios enfrentam 
hoje as cidades? Qual é 
hoje a sua função/missão, 
enquanto aglomerados 
populacionais cada vez 
mais relevantes (estima-
-se que, até 2050, 70% da 
população mundial viverá 
nas cidades), com os efeitos 
(económicos, ambientais e 
sociais) daí resultantes?

Havendo cenários/desa-
fios comuns  a todas as ci-
dades (que vão do aumento 
da população – e de uma 
população multicultural – à 
polarização do crescimento 
económico, do aumento das 
emissões de gases com efei-
to estufa à diminuição dos 
orçamentos públicos), há, 
obviamente, conjunturas 
locais diferenciadoras (a 
economia das famílias, as 
condições e vida da popula-

a nós, sempre que tentáva-
mos sair, porque também 
nós estávamos cercados. Os 
soldados na tasca a gritar 
através da rádio a dizer que 
iam ser apanhados á mão, e 
eu impotente para os socor-
rer....

Nisto, há um milagre, o 
Sr. Maximino tinha escon-
didas duas caixas de muni-
ções debaixo da cama, qual-
quer coisa como  duas mil 
balas. Entretanto amanhece 
e eu, que já tinha pedido 
reforços, fui socorrido, ao 
amanhecer, pela Força Aé-
rea, Cavalaria e Coman-
dos!...

 (Continua)

A CAMINHO DAS 
ELEIÇÕES LOCAIS (1)

Uma das singularidades 
(ou, melhor, das anor-
malidades) da nossa vida 
política é a relevância me-
diática concedida à eleição 
presidencial, que ocorrerá 
em Janeiro do próximo 
ano, em detrimento das 
eleições autárquicas, que 
terão lugar antes daquela 
(em Setembro/Outubro do 
ano corrente) e que têm 
muito maior impacto na 
vida de todos nós, vivamos 
em cidades ou em fregue-
sias.

Como, nestas colunas, 
apenas falo de nós e do 
nosso quotidiano enquanto 
Poveiros, e porque estamos 
em ano de eleger quem vai 
gerir a nossa vida local, 
proponho-me abordar, 
nesta e nas próximas cróni-
cas, alguns dos problemas/
desafios com que a nossa 

suas necessidades básicas, 
regra geral por trocas de 
produtos. Os soldados que 
asseguravam de noite a sua 
proteção, por regra até se 
voluntariavam, porque o Sr. 
Maximino, tratava-os bem. 
A mim, na minha primei-
ra visita, por incrivel que 
pareça, serviu-me cerveja 
fresquinha com camarão 
(ele tinha um frigorífico 
a petróleo). E os soldados 
gostavam de fazer lá a pro-
teção, até porque pensavam 
que nada lhes aconteceria...

Só que, uma noite, os ter-
roristas atacaram-nos com 
uma força de 25 homens, 
cercaram-me o aquartela-
mento e a tasca do Sr. Ma-

ximino, onde eu tinha os 
meus 9 soldados. Tiros....e 
mais tiros... muitos tiros... 
e o Exército Português a 
responder com mais tiros 
e morteirada, para cima 
deles!... Entre a tasca e o 
aquartelamento, comuni-
cávamos por rádio e, de 
repente, os meus soldados 
na “tasca” começam a gritar 
e quase a chorar que não 
tinham mais munições, ti-
nham gasto todas e preci-
savam de reforços, porque 
os terroristas não os larga-
vam. Preparo um grupo de 
combate para os ir socor-
rer, mas não conseguíamos 
sair, porque os terroristas 
massacravam-nos, também 

(Continuando)

Nhamessundo, pequena 
localidade junto a um rio 
e acerca de 16 Kms do eixo 
rodoviário, entre as cidades 
de  Vila Pery e Tete, habi-
tada por população essen-
cialmente negra, sendo que 
havia um único branco, de 
nome Maximino, dono da 
única mercearia, tasca e ou 
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SOPA DE LETRAS

 1ª
Só me gasto em comer,
senão de nada valia,
sirvo pobre e sirvo rico,
e ainda mais alta fidalguia. 

2ª
Qual a fêmea afamada,
bem ligeira e decidida,
que até mesmo sendo macho,
será fêmea toda a vida?

3ª
Uma árvore com doze ramos,
cada ramo tem seu ninho,
cada ninho trinta pássaros.

RESPOSTAS: 
1ª A faca 2ª A lebre; 3ª O ano, os meses e os dias.;

ADIVINHASDESCOBRE AS 8 DIFERENÇAS 

CONSEGUES VER
O CÃO A ROER O OSSO?
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AS ANEDOTAS
 A Rita liga para a TAP e pergunta:
- Quanto tempo dura uma viagem do Porto a Nova York?
A senhora do outro lado diz:
- Só um minuto. 
- Um minuto? Boa, queria reservar dois bilhetes.

Na aula de ciências, a professora pergunta aos alunos:
- Por que é que no inverno os pássaros voam para as regiões tropicais?
A Catarina levanta a mão e responde:
- Porque é muito longe para eles irem a pé.

 Ansioso pelo resultado das provas, o Luís questiona:
- Professora, já corrigiu as provas?
 E ela responde:
- Ainda não! Tenho várias turmas. 
Em seguida, a professora pergunta aos alunos:
- Todos fizeram os trabalhos de casa?
 E o Luís responde:
- Ainda não! Temos vários professores.

 Durante a aula, o Pedro para a professora:
- Professora, “eu não tem” lápis. 
Ela, então, diz:
- Não é assim que se fala. O certo é: eu não tenho lápis, tu não tens lápis, ele não 
tem 
lápis, nós não temos lápis etc. Entendeste?
 Confuso, o Pedro pergunta:
- Fogo, o que é que fizeram aos lápis?

Numa escola brasileira num dia gélido de inverno, durante a aula de história, a 
professora pergunta à aluna:
- Flávia, quem descobriu o Brasil?
Prontamente, a garota responde:
- Olhe professora, eu não sei! Mas quem o descobriu devia-o cobrir de novo, pois 
está muito frio.

Na aula de Geografia, a professora pergunta ao Mário:
- Marito como se chamam as pessoas que vivem na Póvoa de Varzim?
O Marito pensa um pouco e responde:
- Ei professora, como é que eu vou saber os nomes de todas as pessoas? Ainda por 
cima já não vou lá à tanto tempo!

Durante uma discussão, o Joãozinho teima com o pai e afirma que um mais um é 
igual a onze. 
Querendo provar que o filho está errado, o pai diz-lhe:
- Vai à pastelaria e compra dois croissants.
 O Joãozinho volta com os dois croissants, e o pai diz-lhe:
- Agora dá-me um a mim e o outro dá-o ao teu irmão.
- E o meu?
- Podes ficar com os nove que sobraram.

Na aula de história, o professor pergunta à Lili:
- Lili, o que aconteceu em 1769?
 Rapidamente, ela responde:
- Napoleão Bonaparte nasceu. 
- Muito bem! E o que aconteceu em 1774?
- Napoleão Bonaparte fez cinco anos.

PARA RIR!!!
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IDOSO MORREU ATROPELADO 

Um homem morreu an-
teontem à noite após ser 
atropelado por um auto-
móvel na Estrada Nacional 
206, na Póvoa de Varzim. A 
vítima mortal, de 88 anos, 
foi violentamente colhida 
por volta das 21h na rua S. 
Miguel O Anjo, em Argivai, 
tendo sido projetada vários 
metros e sofrido ferimen-
tos graves que provocaram 
o óbito, de nada valendo a 
pronta intervenção e os es-
forços dos meios de socor-
ro. O condutor do veículo, 

 

PÓVOA DE VARZIM
“A CASA” - Espetáculo de Teatro
14, 15, 16 e 17 de fevereiro de 2025
Casa Museu Manuel Lopes

Bom Dia dos Namorados!
14 de fevereiro de 2025
sexta-feira, todo o dia, Principais artérias da cidade

26.º Correntes d’Escritas
15 a 22 de fevereiro de 2025
Cine-Teatro Garrett

CAIS DA LEITURA
18 de fevereiro de 2025
terça-feira, 21h00, ONLINE

“Vitória, Vitória, vai começar a história!”
22 de fevereiro de 2025
sábado, 15h00, Biblioteca Municipal

VILA DO CONDE
Paulo Vaz de Carvalho no “sextas às sete”
14 de fevereiro de 2025
sexta-feira, 19h00, Centro Municipal de Juventude

Villa Sessions 2025: Música, Workshops e Muito Mais!
20 a 23 de fevereiro de 2025
Teatro Municipal de Vila do Conde

As Crónicas do Império I – Literatura de Viagens: As 
narrativas da descoberta de mundos novos.
22 de fevereiro de 2025
sábado, 21h00, Alfândega Régia Museu de Construção 
Naval

BARCELOS
“Antes de Começar” - Teatro
16 de fevereiro de 2025
domingo, 16h00, Theatro Gil Vicente

“Do Fundo do Coração” - Cineclube ZOOM
18 de fevereiro de 2025
terça-feira, 21h30, Theatro Gil Vicente

7 Prazeres da Gastronomia 2025 - Fim de Semana da 
Lampreia
21 a 23 de fevereiro de 2025
Restaurantes da Cidade

ESPOSENDE
“HOJE É DIA DE AGUARELAS” - WORKSHOP
15 de fevereiro de 2025
sábado, 14h30 às 17h30, Centro de Educação Ambiental

FEIRA DE ARTESANATO
16 de fevereiro de 2025
domingo, 10h00 às 19h00, Largo Rodrigues Sampaio

“A CAROCHINHA E O JOÃO RATÃO” - TEATRO PARA 
A INFÂNCIA 
16 de fevereiro de 2025
domingo, Auditório Municipal

AGENDA

de 26 anos, sofreu ferimen-
tos ligeiros  e foi encami-
nhado para o hospital da 
Póvoa de Varzim em estado 
de choque. No local, jun-
to à conhecida fábrica do 
Sumol, estiveram os Bom-
beiros da Póvoa de Varzim, 
uma equipa de Suporte 
Imediato de Vida e a Via-
tura Médica de Emergência 
e Reanimação  do Hospital 
Pedro Hispano. A Polícia 
de Segurança Pública tem a 
cargo a investigação do aci-
dente que sucedeu quando 

o idoso estaria a atravessar 
a passadeira, faltando sa-
ber se a causa poderá ser 
uma distração ou excesso 
de velocidade. Esta já não é 
a primeira vez que acontece 
um caso do género naquela 
zona, segundo recordaram 
os moradores, que conti-
nuam a pedir medidas para 
reduzir a sinistralidade do 
local. Há cerca de um ano 
um ano, naquele mesmo 
local, um jovem de 21 anos 
perdeu a vida num atrope-
lamento.

PORTUGAL JOGA NAS CAXINAS 
Vila do Conde está a re-

ceber jogos de preparação 
entre as Seleções A de futsal 
Feminino de Portugal, Mar-
rocos e Polónia. O Pavilhão 
do Centro Comunitário das 

Caxinas foi o palco escolhi-
do pela Federação para a 
realização das partidas. Na 
primeira, realizada ontem 
à noite, a seleção das quinas 
venceu as marroquinas por 

quatro bolas a zero. O pró-
ximo jogo das portuguesas 
é esta quinta-feira, às 19h, 
frente às neerlandesas. Os 
bilhetes estão à venda no lo-
cal e custam apenas 3 euros.


